
 

  

R6 年度 全 P アンケート まとめ 
（初回 2025 年 02 月 05 日～2 月 16 日 … 回答家庭数：250） 

（追加 2025 年 03 月 18 日～3 月 26 日 … 回答家庭数：247） 



資料前半にアンケート結果をまとめております。 

自由記入の回答内容については資料後半にまとめておりますのでご確認ください。 
 

問１） 本校ＰＴＡでは 1人のお子さま当たり 1回を目安として、1年間の委員活動をお願いしており

ます。  

また、どのお子さまでも委員をなさらない年度では、1家庭・1年で 1回 3時間程度の係活動

をお願いしています。この仕組みをご存じでしたか？ 

 

 

問２） 委員や係について参加しやすい日程は次のうちどれですか？ 

 

 

 

問３） 係活動はどうしても都合がつかなくなった場合、ＰＴＡ本部に事前相談すれば変更が可能であ

ることを知っていましたか。    

 



問４） ＰＴＡ活動に参加しやすくする方法にはどんなものがあると思いますか。 

※ 資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

問５） ＰＴＡ会費の約３割を占める「学校協力費」は学校の行事や環境整備、児童活動等に充てられて

いることをご存知ですか。   

 

 

 

 

問６） 本部役員 2 年間の任期を満了すると特典として下記のものがあります（※会計監査委員を除

く）。これらの特典があるのであれば本部役員をやっても良いと思いますか。  

・会長・本部役員を経験した方は、以降委員になっても委員長を辞退可能。 

・未就学時を含む兄弟分を委員経験とし 3 人目以降のお子様分も委員経験免除。 

（本部役員は 2 年任期のため２人目のお子様分の委員経験も済となる） 

・退任後、希望があれば次年度以降係活動免除または係活動希望優先  

・運動会を正面より観覧可能（パトロール参加が条件） 

・卒業式にて保護者席前方のご案内を PTA 会長より学校へお願いする（会長 2 席、役員 1 席、※1）  

 ※1）退任後 5 年間のみ、災害時対応できない場合もあり。  

 

※ その他でいただいたご意見は、資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 



問７） ＰＴＡを解散して外部委託をすれば良いのでは、との声があります。  

外部委託する場合、誰かが対応しなくてはなりません。 また委託するには費用がかかるため、

現在の会費では足りなくなる可能性があります。 外部委託について、ご意見がありましたら

ご記入ください。 （短文かつ類似の回答はまとめさせていただきました） 

※ 資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

問８） 環境美化委員会が行っている活動のひとつに資源回収がありますが、毎年１０万円程度（月平

均１万円未満）の収益を上げており、 小学校の創立周年記念行事資金として積み立てていま

した。 

本部としては、新聞購読家庭数の減少などからか収益が毎年微減しており、費用対効果の面

から令和７年度は廃止することを予定しています。 

皆さんのご意見をもとに、令和８年度以降について検討してまいります。 

 

※ その他でいただいたご意見は、資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

問９） ベルマーク委員会が実施するベルマーク（ベルマーク、テトラパック、インクカートリッジなど）

活動では、 例年２０万円相当の品を学校に寄贈し続けています。 

令和５年度は図書室ブックレール、図書室書籍を寄贈しました。 

児童の学校生活の充実に役立つ継続的な活動となっていることをご存じでしたか？ 

 



問１０） 子ども達が安全に登校できるよう、安全パトロール委員会では登校班を編制しています。 

PTA 本部では、学区の地域特性（道が狭い、交通量が多い、通学時間が長い）から必要と考え

られるので、今後もこの作業を継続する考えですがどう思いますか？ 

 

※ その他でいただいたご意見は、資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

問１１） 広報誌「松ぼっくり」で取り上げてほしい記事はありますか？ 

※ 資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

問１２） 今年度の松の子まつりは委員の負担を減らすために在学児童へはパスポートを無料配付で実

施しましたがいかがでしたか？（無料のため景品が例年より簡素化しました） 

 

※ その他でいただいたご意見は、資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 



問１３） 今年度の松の子鑑賞会の演目は影絵劇でした。 

お子さまは満足していましたか？ 

 

※ その他でいただいたご意見は、資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

問１４） 松の子鑑賞会を来年度も実施してほしいですか？ 

 

※ その他でいただいたご意見は、資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

問１５） 松の子鑑賞会で児童に見せたいものがあれば教えてください 

※ 資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

問１６） がくぷりについて伺います。 

がくぷりを登録している方は利用しての感想をお聞かせください。 

また登録していない方は登録しない理由を教えてください。 

※ 資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 



問１７） ＰＴＡでは経費削減と委員負担軽減の為、本年度よりがくぷりを運用し始めました。 

がくぷりの良いところはどんなところだと思いますか。 

 

※ その他でいただいたご意見は、資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

問１８） 係活動についてご意見がありましたらコメントをお願いします。 

※ 資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

問１９） PTA全体を通してご意見がありましたらご記入ください 

※ 資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

 

 

 

 

追加 問１） 広報誌は必要だと思いますか？ 

 

R6 年度 追加全 P アンケート 

（広報誌について） 



追加 問２） 広報誌のがくぷり配信についてどう思いますか？ 

 

 

 

追加 問３） 広報委員会に入り広報誌を作成してみたいと思いますか？ 

 

 

追加 問４） 広報誌の配信方法や紙面の内容について現在様々な検討をしております。 

広報誌の内容に載っていたら見たくなる内容を以下より選択お願いいたします。 

（複数回答可） 

 

※ その他でいただいたご意見は、資料後半の回答まとめをご覧ください。 

 

次ページ以降に自由入力欄、その他のご意見を掲載しております。ご覧ください。 



自由入力欄・その他ご意見 

問４） ＰＴＡ活動に参加しやすくする方法にはどんなものがあると思いますか。 

（短文かつ類似の回答はまとめさせていただきました） 

 

⚫ 真に子供のためになる事のみの活動にする。  

⚫ 必要で有益なこととあれば都合つけて参加しますが、疑問がある活動には労力を割けません。 

時代、環境の変化に合わせて活動を変化させないといけないと思います。 

⚫ 活動内容や頻度の見直し、委員や係で補えない際の有志ボランティアの募集 

⚫ 第１希望が通りやすいと良いかと思います 

⚫ 都合のつきやすい曜日時間帯を事前に聞いてくださったので、活動しやすかったです。 

ありがとうございました。 

⚫ 集まりやすい時間に夕方を選択しましたが、どうしても集まるなら夜間しか難しいです。夕方まで仕事、そ

の後習い事の送迎などを調整してまで集まる意義を感じられませんでした。（過去の集まりの感想です） 

⚫ 共働き家庭が多い中、在宅でも協力できる活動がもっとあればいいと思います。 

⚫ 回数を減らす、選ぶ前に日程がわかると仕事の調整がしやすい 

⚫ オンライン会議、在宅でできる作業、ペーパーレス化の徹底 

⚫ 地域で使える金券等の特典 

⚫ 活動内容を簡単にする 

⚫ 児童在籍中 1 人につき 1 回の委員会活動を強制するのではなく、「できる、やりたい」という方でできる範

囲に活動をしぼる。 

PTA活動に参加が難しい家庭に対しては、「PTA 協力金」として会費とは別にお金で協力できる選択肢を

設け、人員の不足は外部委託で補う。 

⚫ 可能な限り個人に合わせた日程調整とそれぞれの協力体制、活動内容の詳細（誰と会う、話し合う、PC 作

業など）、活動日や活動頻度を周知すること。希望日に活動できること。 

⚫ 平日に活動しない、活動時間を減らす 

⚫ 本部や委員は決めた方が良いが係活動はボランティアを募りできる人がやる方法 

⚫ PTA 活動の内容が具体的にわからないと自分がやれるのか？不安で立候補しにくいと思う。 

実際にそれぞれの委員をやっている保護者が、どんな内容なのかを伝える機会があると、できそうかな？

やってみようかな？質問してみようかな？という気持ちになるかもしれない。改まって、PTA 本部に問い

合わせるとなると気が引けると思うけれど、懇談会や何かの行事の時に日頃の活動内容を教えてもらえ

れば、もっと PTA 活動が身近に感じられそうなのです。 

⚫ 家でできること、集まらなくてもできること、参加日を選べること 

⚫ 無駄を感じさせないもの 

⚫ 委員や係で括るのではなく、活動募集しますとお知らせが届いて参加自由のような、出来る時にやれるよ

うな気軽さがあると参加しやすいです。 

⚫ １年間の委員活動は難しいですが、子供のために協力したい気持ちはあります。 

⚫ 詳細な内容と募集人数の明記 

⚫ いつどこで何をするかの一覧の配布 

⚫ やったことが無いことには不安が伴う。 １年生の親御さんに向けて、実際に活動を行った方の話などを聞

けるような機会を設ける。 



⚫ 共働き世帯が増えていて平日の集まりが負担になっている家庭が多いと思う。 

⚫ 仕事を休んでまで PTA の活動はできないので日程の調整に融通が利くといいと思う。 

⚫ 集まって作業する日を減らす、あるいは余裕を持たす（この週の来れる日とか） 

⚫ 必要最低限に活動を縮小化していくこと。 

⚫ 活動内容がいまいちわからないので、その都度どういったものを行ったのかなどをお知らせしてもらえる

と不安が少なく参加できると思います。 また、何かしらの優遇措置があると嬉しいです。 

⚫ リモート会議で事が済む等 

⚫ 役員の負担の軽減 

⚫ 早めにわかっていて、調整も可能であること。コロナ以降、それを実践してくださっていて、感謝していま

す。 

⚫ 学校に行かなくてもできるようなこと 

⚫ 各人の負担が少ないもの。 子どもたちの学校生活を円滑に行えるような活動であれば少しは頑張る気持

ちになれると思います 

⚫ 父母共に就労しているのが当たり前となっている今日、平日の活動は無理があります。 

土日の活動にするべきと感じますし、活動を棚卸し、必要不可欠なものと見直しし現在過剰と思われる役

員、係員の人数を見直しすべきではないかと考えます。 

⚫ 働いてる方がほとんどだとは思うので、両立できるということをアピールするなど。 

⚫ それぞれ事前に日程が確定された状態であれば予定を立てやすいと思うので立候補含め、参加しやすく

なる気がします。難しいと思いますが…。 

⚫ 活動内容を細かく分けて 1 人の負担を少なくする 

⚫ 外部にお願いする 

⚫ 平日の活動を主体とする活動、土日の活動を主体とする活動、など個々の仕事の休みがつきやすい日程

を選べるようにする。もしくは授業参観日に活動日程を合わせるなどする。  

平日フルタイム勤務だと、平日の学校行事の為に有休をとるだけでも大変な中、役員活動にまで休みをと

る余裕がないのが現状です。 

⚫ ボランティア制 

⚫ LINE などで直接会わなくても進める仕組みや、その日に出席しなくても内容が分かると多少は参加しや

すいと思います 

⚫ 夜のオンライン会議 

⚫ 早めのボランティア募集と 1 ヶ月以上前に通知 

⚫ 委員を積極的に引き受けた方には、特典を設ける。例えば、運動会や卒業式、その他イベント等で観覧席や

座席を優先的に用意する 

⚫ 時間や曜日に縛りがないもの。 

⚫ 最初に内容と日程、始まりと終わりの時間など分かれば活動しやすいと思います。 

在宅中ちょっとした隙間の時間に、とか、授業参観の日に合わせて、というタイミングで何かあれば協力で

きそう、という人はいるかもしれないなと思います。あと「PTA は大変」というイメージが膨らみすぎて敬

遠する人がいそうなので、各委員会がどんな活動しているかをもっと具体的に分かりやすく伝えて、保護

者の方に届くといいなと思います 

⚫ 子連れ OK 

⚫ 共働きの方も多いと思うので、都合がいいときにだけ単発でも短時間でもできる活動が増えると参加し

やすいのではと思います。 

⚫ 委員長や副委員長を決めない（負担に偏りがない） 



⚫ 今現在、参加しやすい環境であるとおもいます。 

⚫ 託児 

⚫ すべての係活動の日程を年度はじめに告知する。 

⚫ 活動を減らす。都合の良い時のみ参加できるようにする。 

⚫ zoom や teams を利用する。 朝の通学路の見守りも活動とし、多めに採用して、2〜3 週間に一度参加

できるよう、係で回す。 車の多い信号にいない時もあるそうです、子供の安全面が心配です。 

⚫ IT の活用 

⚫ 在宅でできる事があると助かります。今年度、ベルマーク活動は家でできてとても助かりました。 

⚫ 親子で一緒に参加出来ると嬉しいです。 

⚫ 参加日が年に 2〜3 回 

⚫ 既に進められていると思いますが、学校での作業を少なくし、自宅で作業出来るようにするなど。 

オンラインで会議など在宅で対応可能にすれば参加しやすいと思います。 

⚫ オンライン投票や、ウェブ上での会議など 

⚫ ポイント制(貯めると特典がある)や謝礼(クオカードや割引券)等、活動時間が短いこと、本部役員の任期

を 1 年にする、本部役員の役職の廃止等 

⚫ 集まらずに連絡を取りながらできる仕事であればやりやすい。集まるとなるとなかなか仕事が休めないの

で少し大変さを感じてしまう。 

⚫ 係ごとの活動内容をもっと具体的に知れる機会があれば良いと思います。 

⚫ 子どもたちと一緒に活動できたり、学校に還元できている実感が持てるとよい。 

⚫ PTA 活動はやめたい 

⚫ 夜間でもいい活動は夜間に。 会議などはリモート出席を可にする。 

⚫ 予定が事前に分かると参加しやすいと思います。2 ヶ月前とか。 

⚫ ICT 化を進める。打合せを自宅で参加可能にする。 

⚫ 自宅でできること。PTA 委員を決めるのではなく、誰でもできる時にできる人が参加できる仕組み。 

⚫ どんな活動があるのかをよく知る 

⚫ あくまで私の場合ですが、予め定例会の日や活動日などの日程を、遅くても 3 ヶ月前に分かっていたら仕

事のスケジュールを調整でき参加できます。同じように、早めに日程がわかっていたら参加できる方もい

るのかな？と思いました。 

⚫ 委員として 1 年縛られるより、集計が大変かもしれないけれど係にして短期間で活動出来るようにしたほ

うが参加しやすいと思う 

 

 

 

問６） 本部役員 2 年間の任期を満了すると特典として下記（省略）があります（※会計監査委員を除

く）。これらの特典があるのであれば本部役員をやっても良いと思いますか。   

 

“その他”としていただいたご意見） 

⚫ 委員を子供分やったので、本部役員をやりたいと思わない。 

⚫ 引っ越すのでできない 

⚫ 仕事があるので難しい 

⚫ 対価として特典があるのはいいと思います。ですが時間的に難しいです。 

⚫ 特典の有無より仕事内容で検討したい 



⚫ 副収入くらいの金額で報酬を与えてもいいと思う。そのくらい仕事してくれています。 

⚫ 別に特典がなくてもやってもよいとは思うが、諸事情によりやれない 

⚫ 募集形態と役員への報酬を検討してもよいかと思う。 

 

 

 

問７） ＰＴＡを解散して外部委託をすれば良いのでは、との声があります。  

外部委託する場合、誰かが対応しなくてはなりません。 また委託するには費用がかかるため、

現在の会費では足りなくなる可能性があります。 外部委託について、ご意見がありましたら

ご記入ください。 （短文かつ類似の回答はまとめさせていただきました） 

 

⚫ 会費が高くなっても外部委託をお願いしたい方は多いと思いますが、それを対応していただく方を探すの

が大変だと思います。難しいとは思いますがその方にはお給料を支払うなどそのぐらいの対応をとらない

とボランティアのように活動を継続していくのは難しいのではないかなと思います。 

⚫ 外部委託するのであれば、対応は学校（行政側）が行うべきで、費用も公費とすべきと考えます。 

PTA でできない活動は学校側にお返しし、学校として必要と判断すれば、公費で予算措置して行うのが自

然な形と考えます。 不正な契約の温床となる可能性があるため、PTA からの外部委託には反対です。 

⚫ 外部委託するよりもまずは活動内容や頻度を見直し、できる人ができることをやる活動を目指した方が良

いと思います。 

⚫ PTA だけでの運営が難しいのであれば、外部に委託してもいいのではないかと思う。子どもたちのため

なので、会費が上がってもお願いしたいです。 

⚫ 費用がかかるのは仕方ないことかと思いますが、その前に、削れる活動がどれだけあるのか精査すること

も必要かと思います。行政も学校も。 

⚫ 外部委託が良いとは思わない 

⚫ 会費が上がっても、外部委託を検討すべきだと思います。今は、その分誰かがボランティアで労力を負担

しているということなので。 

⚫ 外部委託せず、役員をやらない人はお金を出せばいいと思う。お金を出せば仕事免除、とかあればいいと

思う 

⚫ 会費がどの程度に上乗せされるかにもよりますが、なかなか人が集まらない今、外部委託も選択肢の一つ

だと思う。 

⚫ 外部委託に賛成です。しかし、全てを委託するのではなく、人手を出すか、お金を出すか選択肢を設けるべ

きだと思います。PTA 会費は一律、委員にならない人は協力金を徴収 

⚫ 可能な範囲内での会費を上げることなどで対応できるのであれば賛成派です。 

⚫ 委員が集まらない、役員が集まらない場合は外部委託せざるを得ないのではないかと思う。 

⚫ 外部委託では PTA と違う気がします。 

⚫ 外部委託するなら先生に対応していただくしかないと思う。 

保護者会をなくした保育園ではそのように対応していただいている。 費用はかかっても仕方がないと思

う。今は働いている母親が増えているため、感染症等で子供たちが休めば有休もなくなる。そのため平日

に PTA 活動をするのはかなり厳しいと思う。 

⚫ 外部委託を検討しても良いと思うが、費用面など、解決しなければならないこともが多数あるということ

もわかるので、何とも言えない。 

⚫ そもそも実施しなくても良い活動が多く、費用は現行より掛からないもの。  



⚫ 本質的には、学校側（事務員等）が外部委託するべきもので、  それが可能になるような予算人員をさい

たま市が計画すべきもの。 

⚫ 多少の費用がかかっても自分たちの負担が減るので外部委託に賛成します。 

⚫ 外部や地域に任せきりにするのではなく、自分の子どもに関わることを行うのは親として当たり前だと思

う。クレームに反応する必要はないと思う。 

⚫ 何を外部委託すればよいかにもよりますが、PTA がなくなれば必然的に PTA 主催の行事はなくなるか

と思うので、その部分については外部委託すること自体がなくなるのでは？と思います。祭りや文化的行

事、広報誌などです。 子供の安全を守る活動等は、ある程度保護者主体で何をすべきか考えて、外部委託

できるところ(例えば交通指導員やパトロール)は会費を増やしてでも委託すればよいかと思います。  近

隣でも PTA がなくなった学校があるとも聞きますし、他校の状況に倣って、必要な役等あればそれは減

らせない、誰かがやらなくてはならないのは致し方ないかと思います。 

⚫ なくてもいいのではないかと思うときもある 

⚫ 必要な部分は、外部委託、あとはボランティアはどうでしょうか。 

⚫ 外部委託すればすべて解決するとは思えない。最低限、保護者がやった方が良いことをゼロにすることは

できないと思うし、そうすべきではないと思う（登校班関係など）。自分は、やれることはやりたいとは思っ

ている。何もしたくないから金で解決したいと思っている保護者はどのくらいいるのか。 

⚫ 会費が高くなる以外のメリットデメリットを知りたい 

⚫ PTA が解体したとて、外部委託をするのであれば、誰かがやらなくてはならないのは変わらないと思いま

す。現在の会費では足りないと思いますが、代行で手配等をするグループに有償ボランティアという形で

会費を払う形が良いと思います。 それで会費が上がるのが困るご家庭は、有償ボランティアをやれば無

料特典、などなら分かりやすいのでは無いでしょうか。 でもやる事は今までと変わらないし、手続き等が

増えて手間が増えるのに会費も増えるだろうと思うので、このまま活動縮小をして行くのが良い様に思い

ます。 

⚫ 会費がどの位になるのかは気になりますが委託できたらいいとも思います。 

⚫ PTA 役員の希望者が少なくなってきているならば、いいと思う。 

⚫ 子供一人につき 1 回とのことで R6 年度委員を務めました。来年度から外部委託で委員会活動がなくな

ると知っていれば正直やらなかったと思います… でも同じ委員の皆様がみなさん良い方で、一緒に活動

できた１年間は経験できて良かったと感じています。 でもこれは私個人の感想で、お仕事が多忙な方やお

子さんが多い方の委員会活動は負担が大きいと思います。 みなさんがご希望されるのであれば外部委

託も致し方ないと考えます。 私個人的には、外部委託になることで会費があがっても、係活動がなくな

る、もしくは負担が軽くなるのであれば大歓迎です。 

⚫ 何を外部委託にするのか、の例を挙げていただければ意見が出せるかもしれません。 

⚫ 外部委託にする位なら PTA は廃止でいいと思います。外部委託してまで存続させる意義がわかりませ

ん。 

⚫ 必要であれば会費は多少高くなってもよい。対応される方は会費据え置きで、お任せする方は外部委託分

を負担するなど、差別化してもよいと思う。 

⚫ PTA の活動を通して学校の事や地域の方々のことを知れたことは良かったです。また色々な学年のお母

さんと知り合いになり、関係を深められたことで得られることも多かったです。 ただ、仕事を持つ家庭が

増え、PTA 活動に参加できないのも理解できます。会費がどのくらい変わるかにもよるかと思います。。  

⚫ 外部委託に賛成します 

⚫ PTA 業務をやりたくない、出来ない人はお金を払って（費用に追加）、PTA 業務やってもいい方が外部委

託の業務をすることが可能ならいいのでは。 



⚫ PTA 委員になった方でも、仕事をしている方が多く欠席が多くて委員内でも差があります。 全くなくす

のではなく、外部委託もとりえつつ PTA 役員や委員を減らしてできないものでしょうか。 

⚫ 外部委託する場合どのようになるのか（活動や費用など）がわからないので、その辺りを具体的にお知ら

せしてもらえると分かりやすいかと思います。 

⚫ 会費が上がっても外部委託を支持します。 

⚫ 役員をした方に報酬を払う方がいいと思います。 

⚫ PTA を解散した学校を参考にしてみる。  

⚫ 外部委託した場合の見積もりをとって全校保護者に問う。 

⚫ 共働きも多く、縮小や一部外部委託もありだとおもいます。 

とくに、こどもの安全に関わることで学校のマンパワーや予算では難しいことに関しては、一部外部委託

できるなら、その方がいいと思います。そのためなら、会費は月 1000 円程度ならあげてもいいのではな

いかと思います。(登下校の警備費などに当てるなど。) また、外部委託分の増加会費は、役員は免除され

てもいい思います。 

⚫ 会費を大幅に上げても外部委託に賛成です。シルバー人材でパトロールを低コストで対応していただいた

り、発注など学校の事務課で対応可能な仕事がほとんどではないかと考えます。 

⚫ 外部委託の場合のメリット、デメリットを全体に周知してみて考えても良いのでは無いか。 

⚫ 委託なら多少の費用がかかってしまうのは致し方ないと思っています 

⚫ 子どもたちの安全のためならもう少し会費がかかっても外部委託してもいいのかなと思います。  

⚫ 平等にするには外部委託が良いと思う。それで費用が増えるのは仕方がない。 

⚫ 費用が健全に使われていることがわかれば、反対する人は少ないのでは。まずは他校の例を共有し、旗振

り役を募集してみては？ 

⚫ 委託した場合の金額を提示されないと判断できない。 

⚫ 校長先生が対応する。 

⚫ 外部委託となると、結局のところ費用はかさむし、保護者の意識薄くなる気がするので、内部の保護者か

らパート形式で募集し、活動の時間や労力にあう報酬を支払う方が理にかなう気がします。 現在は共働き

社会のため、役員をしていると仕事を休まざるを得ない状況になり、正社員であれ、パートであれ収入や

家庭内に影響が大きいと思います。 皆んなの代表で時間と労力を費やす活動を担う分の報酬は必要だと

思います。それが可能になれば、やりたいという声が多少なりとも上がる気がします。 

⚫ 会費を上げても良いので、外部委託を望む。 対応する保護者は嘱託員として扱われ、給与を与えられる

のが望ましい。 

⚫ 会費があがっても、委託したり、その対応する方への対価があってよいと思う。それくらい本部や委員三役

の方の業務負担は大きいと感じる。 

⚫ 会費では足りなくなる可能性とありますが、外部委託をし予算が足りなくなるほどの有償業務を、今まで

無償で保護者が担ってきたことの方が問題なのでは？と感じます。 窓口を担う会に加入しない方は寄付

として会費の倍額（一児童当たり）を納めるなど…で対応できないですかね…（会に加入される方は窓口

として活動する代わりに会費無料など）偏りはでそうですが。  

⚫ 費用について試算した上で具体的な数字を出してもらわないと、費用対効果の問題だと思うので、なんと

も言えません。 

⚫ 費用が発生しても保護者の負担を軽減する為、可能であれば外部委託を検討して頂きたいです。 

⚫ お仕事をしている人も多いので PTA の活動が負担に思う人もいると思います。会費が増えても外部委託

が可能であるならば今の時代には合っていて良いと思います。 

⚫ 現在も役員の皆様など一部の保護者の方に負担がかかってる形になっているので外部委託するというの



はとても良い案だと思います、もしその場合に費用が上がるのであれば構いません。 

⚫ 外部委託までする必要はないと思う。 活動内容や負担を減らせばいいと思う。 

⚫ 再三募集を募っても誰も立候補して頂けないのならば会費を高くして外部委託した方が良いのではない

でしょうか 

⚫ 外部委託をどこまでするかによると思います。 

⚫ 都合をつけて参加しなければならない、といった気持ちの面での負担が減るならば、多少金銭の負担が増

えても外部委託を検討してもいいのではないかと思います。（全てを委託するのが難しいのであれば、部

分的にでも） 

⚫ PTA 活動内容とそれに関わる費用の見直しをした上で外部委託可否判断ができれば良いのでは。 

⚫ 外部委託に賛成です。会費を上げるのがいいです。家庭の世帯収入に応じて会費設定したらいいのだと

思います。対応は先生か有償ボランティアで応じるのがよいかと。 

⚫ 外部委託の可否をアンケートで集計。その際、会費費用負担額（おおよそで良いので）を提示する。 

⚫ 子供の親族でなくても、子育てを終えた地域の人々や、放課後チャレンジスクールのスタッフの方達のよう

に子育てに関わりたい人は沢山いると思う。 

そういう方達に積極的に学校運営に関わってもらってはどうだろうか。自宅を開放して「住み開き」という

活動をしている人が日本全国にいるが、「学び開き」のような形で、新しいコミュニティを学校と地域の

人々が作り上げていけば面白そう。団塊の世代や団塊ジュニア世代などの日本で 1 番人口の多い世代の

人達に（そこそこ文化的な人は多いだろうし、まだ元気だし、お金も時間も余裕もありそう）関わってもら

って、活躍の場にもなるのでは。 

そもそも共働きが増えて多忙な、特にママ達が（勿論パパ達も）、さらに PTA の仕事も背負ってイライラし

たりせずに、地域の人達にも助けてもらえたら。地域への声かけは学校から発信してもらう。 

さいたま市は首都圏にあり、多様な才能や経験溢れる面白い人がたくさんいるので、その人達のマンパワ

ーを学校に引っ張ってこれたら、面白くなるのでは。学校の中の狭い世界での事に終わらせず、外に向か

って開いて子育てを一緒にしていくのが良いと思います。 

あと、ベルマークは続けるんであれば、お金の勉強にもなるので、子供達に都度台紙に貼ってもらい自分

たちで集計させた方が、効率がよい。つまり、PTAのベルマーク委員会は不要になります。そうやって子供

達が集計している学校もあるそうです。せっかくのお金の勉強のチャンスなので、子供たちに任せる。 

⚫ 安いものは外部委託しても良いと思います。 

⚫ 植竹小学校や他の廃止した学校に聞いてデメリットやメリットを聞いてみる、調べてみるのが良いと思う。 

⚫ 個人的には年間２万円程度なら迷わず支払います。対応に当たる保護者にも謝礼金を支払って当たり前

だと思っています。 

⚫ 委託費が発生することで各家庭の金額負担がどのくらい増えるのかによっては、外部委託でも良いと思

う。 

⚫ 本部役員の負担軽減につながるのは良いと思いますが、実際にどこまでできるのか疑問てす。 

⚫ アンケートにより検討。 

我が校の傾向ではなく世間一般の意識として、PTA 活動を好んでやりたい人と、それ以外の人との温度

差が大きく、より過剰に拒否反応しているようなところもあるのでは、と感じる。 

実際の具体的な活動内容もわかりづらく、仕事を持つ人など積極的な参加しづらい状況。 

⚫ 一般的なアルバイト時給に換算しても外部委託とすると多額な費用がかかる（会費増に繋がる）ため、まず

は活動内容の見直し・簡素化・削減等を考えるのがよいと思う 

⚫ その分、会費をあげても良いと思います。 

⚫ PTA が保護者で構成され、その意義についても理解出来ますが、【仕事をしている、小さい子がいて周り



に助けてくれる人もいない、習い事の送迎等あり頻繁に集まれない、健康上の不安がある、親の介護が必

要】こういった声もよく聞きます。 

自分もその中の 1 人です。このような理由も PTA に協力出来ない真っ当な理由でもあると思うのです

が、無理をおして、どこかに皺寄せが来てでも保護者で構成させていく事への意義について疑問に思いま

す。お金が多少かかってしまっても外部委託にして、丁寧な仕事、学校・生徒や保護者との円滑な橋渡しを

お願いした方が PTA に協力する不安要素が解消され、メリットは大きいのではないかと思います。そして

外部委託にする事で今まで内輪からは出なかったアイデアや情報が知れるというメリットもあるのではな

いでしょうか？ 

⚫ 基本的に賛成です。全てではなくても、なかなか集まりづらい部門のみをお願いしたり、少しずつ段階的

に移行していったり、折り合いをつけながらでもいいと思います。 

⚫ 時間、労力のかかるものを一部外部委託してみては？ 

⚫ 現段階で、外部委託した際のイメージがしにくい。費用対効果があるのであれば、会費が上がるのは致し

方ないと思う。 

⚫ 少し費用が高くなっても PTA を解散したい 

⚫ 費用や対応内容・頻度にもよると思うが、外部委託には賛成。試算や計画を出してみる価値はあると思い

ます。 

⚫ 会費を多く払ってもいいので、外部委託を検討すべきと思います。 その代わり調整役などをやっていた

だける方は会費なしなどの特典が必要かと思います。 外部委託までいかなくても、会費を上げて本部役

員や委員長などをやっていただく方には日給出していいと思います。 

⚫ PTA の一部の仕事だけ外部委託にするのは良いと思いますが、全部は難しいと思います。 

私が外部委託にすべきと思う一部の仕事とは、高齢化が進んでいる防犯ボランティアの部分です。 

⚫ 解散しても、有志で必要に応じて集まれればよいと思いますが、その際に学校側の協力が必須となり、働

き方改革を逆行することになり、調整が難しく感じます。 

私自身は外部委託できることは費用がかかってもよいと考えています。ただ、何が本当に必要かが家庭に

よって考えが異なるのでそこの合意をえるのが大変な気がします。 

⚫ 会費が高くなっても外部委託が良いと思う方が多いのでは？と思います。 

⚫ 働く親が多い中、わざわざ休みを取って学校に行くという負担を考えたら、多少費用が増えたとしても委

託という方法は良いのではないかと思う。 

⚫ 共働きが、大多数をしめているので参加できない方もいると思います。 費用がかかっても、外部でも良い

かと思います。 

⚫ 外部委託ではなく親達で活動していくほうがよいと思う。費用を負担する分には構わない。共働き世帯は

今後も増えていくと思うので、保護者負担軽減のためには外部委託が必要だと思う。対応してくださる方

には、その分費用負担を無くすなどしてはどうか。 

⚫ 年間委員に出す茶菓子代が不必要なため、外部委託への費用に流用できる気がする。  

落ち葉拾いや側溝掃除などをシルバー人材へお願いしたい。 

 

 

 

問８） ●環境美化委員会が行っている活動のひとつに資源回収がありますが、毎年１０万円程度（月

平均１万円未満）の収益を上げており、 小学校の創立周年記念行事資金として積み立ていま

した。 

本部としては、新聞購読家庭数の減少などからか収益が毎年微減しており、費用対効果の面



から令和７年度は廃止することを予定しています。 

皆さんのご意見をもとに、令和８年度以降について検討してまいります。 

 

“その他”としていただいたご意見） 

⚫ トラックでの回収でなく、学校へ持っていくかたちで続けるのはどうか。 

⚫ 活動できるか否かは現在回答出来ないが、事前にわかれば協力できるため、学校の収益となり子どもの

ためになるなら継続してほしい。 

⚫ 希望者に従います 

⚫ 継続して欲しいとは思うがどの部分にどのくらいお金と人手がかかっているのか不明のため、回答でき

ない。 

⚫ 資源回収に協力した事がなかったのですが、新聞を購読している為協力したいと思いました。 

⚫ 資源回収の活動がどのように生徒たちに還元されているのかが周知されておらず、家庭の協力が少ない

と感じる。継続して活動してほしいけれど、もっと活動内容の意味や意義を周知させ、費用対効果を高め

る必要があると感じる。 

⚫ 資源回収の日に出しに行く手間や忘れてしまうことが多いのでは？決まった場所にいつでも置いておけ

るようにしてもらえれば、授業参観やお迎えに合わせて持って行くこともできると思う。 

⚫ 資源回収は自治体でやるので、学校では不要だと思います。また創立式典で何かをやる必要があるのか

も疑問です。子供のためにならないなら、資金集めも資金積立も不要かと思います。 

⚫ 新聞は少なくても段ボールはむしろ増えていると思う。（アマゾンなどの利用が増えているため）。廃止に

しないで継続した方が良いと思う。 

⚫ 新聞をとっている家庭がかなり少ないなら廃止してもよいと思う 

⚫ 新聞以外で活用できるのはありますか？そちらを継続はいかがでしょうか？ 

⚫ 新聞購読していないので参加できていないのですが、もしやる事に意義があるとしたら継続、なくても良

いなら廃止で良いと思います。 

⚫ 誰かの負担になるならやめてもよいと思う 

⚫ 同程度の収益を得るには、PTA 会費を値上げするしかないと思います。 

⚫ 廃止した場合、今後の予算積み立てはどうするのか知りたいです。 

⚫ 廃止してもよいとは思わないけど、仕方がないと思います。 

⚫ 毎月の廃品回収と、毎週学校へ行くたびに空き缶を持っていったりしており、その活動は続けられるが、

費用対効果の期待ができないのなら廃止してほしい。 

 

 

 

問１０） 子ども達が安全に登校できるよう、安全パトロール委員会では登校班を編制しています。 

PTA本部では、学区の地域特性（道 が狭い、交通量が多い、通学時間が長い）から必要と考え

られるので、今後もこの作業を継続する考えですがどう思いますか？ 

 

“その他”としていただいたご意見） 

⚫ あったほうが、いいとは思いますが、近所で会うこともないので、班編成を考えたほうが、いいと思う。 



⚫ あった方がいいが、通学路の見直しは必要だと思う 

⚫ あった方が絶対良いとは思うが、前回のアンケートの結果"協力出来ない"が 7〜8 割でしたので、委員さ

ん、ボランティアさんに失礼だと思う。 

⚫ どうしても負担になるならばやめても良いと思う 

⚫ どちらにもメリットデメリットがあるため吟味する必要あり 

⚫ 何度か登校班に付き添った経験がありますが、登校班を組んでいても危ないと感じる事は何度もありま

した。通学路を変えるなど出来る事からして行くのが良いと思う 

⚫ 希望制にしても良いかもしれません 

⚫ 新しい小学校ができて、校区が狭くなれば解散してもいいかもしれません。以前住んでいた地域では登校

班はありませんでしたが、特に問題には感じていませんでした。 

⚫ 新設校ができ、長距離通学する児童が減るのならば、登校班の見直しは検討する価値があると思う。 

 

 

 

問１１） 広報誌「松ぼっくり」で取り上げてほしい記事はありますか？ 

（短文かつ類似の回答はまとめさせていただきました） 

 

⚫ 児童の 1 年間で 1 番楽しかった思い出(行事)や日々の学校生活で楽しみにしていること・モチベーション

になるものなどをアンケートやインタビューにして取り上げて欲しいです。 

⚫ 子供達のクラブ活動や委員会活動の様子 

⚫ 広報誌は不要だと思います。無くても全然困らないし、広報委員も無くしていいのでは？と思います。 

⚫ 先生が小学生だった頃のお話 

⚫ ない。広報誌を廃止してよい。PTA だよりのみで情報は伝わります。 

⚫ 先生の紹介 

⚫ PTA の仕事について密着（本部） 

⚫ 給食について。メニュー名だけを見てもわからない物もあるし、どんな物をいただいているのか？いくつ

か見てみたい。 

⚫ 先生方の紹介、先生以外の職員の紹介（給食室の方など） 

⚫ 給食室の様子を知りたい。体育の授業の様子を知りたい 

⚫ 各イベントの様子 

⚫ ひまわり学級を取材していただけませんか？子供や保護者から遊んでいていいね、や、ひまわりさんはお

勉強が出来ない子しか行かない等々(実際に耳で聞いています)、誤解されていて悲しいです。通う子達の

障害も親が子供の頃よりも大きく変化していますし、多様化したニーズに応える役割も先生方は担ってお

られます。何もかも手助けが必要な子達でも、可哀想な子達でも無いので知って欲しいです。 

⚫ 親が参加しない活動や行事の様子 

⚫ レディバード 

⚫ 給食で人気なメニューのレシピ 

⚫ 年度初めの担任の先生方の顔写真が載った広報のみ発行で十分だと思います。 

⚫ 先生や子供達の交流など、学校でこんなことに時間を要しているなど 

⚫ 子供達の普段の様子 



⚫ いままで通りで良いです。 

⚫ 卒業式など 

⚫ 先生方 1 人 1 人をより詳しく紹介する記事 

⚫ たまにで良いので旅行や社会科見学や運動会ではなくごく普段の授業の様子や、給食での様子（その時の

写真の先生や事務の方、給食の方の感想）があると嬉しいです。 

⚫ クラブ活動の紹介 

⚫ 町内会行事について(運動会、ハロウィンイベントなど) 

⚫ 年度初めの先生紹介 

⚫ 大和田町の町のひとたちをクローズアップして取り上げて欲しい。 

⚫ 学校の児童の様子 

⚫ 先生へのアンケート(好きな作品等) 

⚫ 子どもたちの学校や行事の様子がわかる内容であれば、何でも満足です。 

⚫ ４月の先生紹介などは欲しいですが、回数を減らしても大丈夫です。 

⚫ 子どもたちの休み時間に流行ってる遊びなど。 給食美味しいランキングなど。 

⚫ 先生の紹介は続けてほしい。 

⚫ 普段の学校での子供達の様子、遠足や課外授業などの写真をたくさん掲載していただきたいです。 

⚫ 先生紹介以外は無くていいと思います。運動会の記事なども、正直必要ないと感じます。 

⚫ むしろ、廃止でよい 

 

 

 

問１２） 今年度の松の子まつりは委員の負担を減らすために在学児童へはパスポートを無料配付で実

施しましたがいかがでしたか？（無料のため景品が例年より簡素化しました） 

 

“その他”としていただいたご意見） 

⚫ さほど楽しんでいないので行事自体不要。 

⚫ そもそも松の子まつりをする意義がわからない。学校行事と変わらない。地域と交流するのであれば全部

見直しが必要と思います。 

⚫ 行かなかったのでわからない。 

⚫ 参加してませんが、いい方法だと思います 

⚫ 子供から景品について感想なし。子供がたくさん集まる方が良いと思う 

⚫ 松の子まつりは係の負担が大きい為廃止して欲しい。 

⚫ 土曜日に学校で友達とイベントに参加できることが楽しみの大半なので景品が簡素でも問題ないと思い

ます。 

⚫ 保護者としては無料でも良かったですが、子どもは例年の景品が豪華だったのもあり、少し物足りなさそ

うな顔をしていました。 

 

 

 

 



問１３） 今年度の松の子鑑賞会の演目は影絵劇でした。お子さまは満足していましたか？ 

 

“その他”としていただいたご意見）（短文かつ類似の回答はまとめさせていただきました） 

⚫ 欠席したので、わからない 

⚫ 今回は児童 1 人 1 人へのパンフレット配付がなかったため、鑑賞会自体は楽しめたものの内容への理解

がしにくかったようです。 

⚫ 少し怖がっていた。 

⚫ 体調面であまり見られなかった 

⚫ 転校したばかりなので知りません。 

⚫ 物足りなさを感じていた 

 

 

 

問１４） 松の子鑑賞会を来年度も実施してほしいですか？ 

 

“その他”としていただいたご意見）（短文かつ類似の回答はまとめさせていただきました） 

⚫ PTA の方々の負担等問題が軽減できているのであれば実施してほしい 

⚫ PTA 主催行事なら不要です。 

⚫ しなくて良い 

⚫ とてもよいですし、続けてくれたらとても嬉しいですが、役員の負担や担い手がいないなら、中止しても仕

方ないと思います 

⚫ なぜ PTA 主催でやるのか疑問 

⚫ わからないです。 

⚫ 子どもは参加しなかったが、芸術に触れる経験は大切だと思う。 

⚫ 実施はうれしいが影絵以外を希望。 

⚫ 文化庁主催の鑑賞事業に切り替えて、PTA 主催の鑑賞教室は廃止で良いと思います。 

 

 

 

問１５） 松の子鑑賞会で児童に見せたいものがあれば教えてください 

 （短文かつ類似の回答はまとめさせていただきました） 

 

⚫ 人形劇、お芝居、ミュージカル 

⚫ 「生まれる」という映画 

⚫ ダンス 劇 太鼓  

⚫ 生演奏会 

⚫ 音楽関係。楽器を使ったコンサートなど。 

⚫ オーケストラ、ミュージカル 

⚫ サンドアート 



⚫ 影絵劇、人形劇 

⚫ 音楽や劇などが好きなようです。 

⚫ 今年の影絵も楽しかったようで、家でも YouTube で探して観ていました。 

⚫ パントマイム 

⚫ スクリーン映像でも良いので、現代アートや、動画作品 

⚫ 犬とかの動物ショー 

⚫ 和太鼓、三味線など、和の楽器の演奏 

⚫ 吹奏楽などの音楽(子ども達が知っている曲) 

⚫ 日本の伝統芸能などはいかがでしょうか 

⚫ 手品等（子供より） 

⚫ 科学実験ショーなど、参加型で子供が飽きずにワクワク楽しめるもの。 

⚫ 毎回“鑑賞”にこだわらなくても良いと思います。 

⚫ ハートグローバル 

⚫ できるなら、盲導犬、介助犬など実際の様子や支えられている方の体験談など。 

⚫ 鑑賞会ではないですが、参加型のキッズディスコイベントなど 

⚫ ありとキリギリス 

⚫ プロのダンス ゴスペルや音楽劇 

⚫ ステージドリルなどのマーチングバンドの演奏 

⚫ マジックや凄技など 

⚫ 落語は好評でした。楽器を演奏する演目も以前あったと思いますが、喜ぶと思います。 

⚫ 生演奏や落語、狂言など、子どもたちが普段あまり見ないような芸術に触れられる機会としてほしい 

⚫ ライオンキング 

⚫ 落語、能楽、狂言、管弦楽、ブラスバンドの演奏、三味線、雅楽、ハンドパン、カリンバ、 

⚫ 本物に触れるいい機会なので、文化的なものならなんでも 

⚫ 歌舞伎 

⚫ コンサートや体操 

⚫ 普段の生活で触れる機会が少ない芸術であれば何でも結構です 

⚫ 具体的には名前はわからないが、色んなものを見せてほしい 

⚫ 子どもたちが楽しめるものであれば、内容は様々でよいと思う。一緒に見たり、盛り上がったり、共感する

体験が出来るのがよい。 

⚫ よだかの星の演劇 

⚫ 泣いた赤鬼 

⚫ ヒップホップなどのダンス 

⚫ 演劇、体験型科学のショー、昭和の遊びや現代の最先端の遊びのショー 

 

 

 

問１６） がくぷりについて伺います。 

がくぷりを登録している方は利用しての感想をお聞かせください。 

また登録していない方は登録しない理由を教えてください。 

（短文かつ類似の回答はまとめさせていただきました） 

 



⚫ QR コードのついたお手紙をがくぷりで受け取った時、どうやって読みこんだらいいかわからない。学年

だよりは紙で欲しい。 

⚫ アプリで手紙が確認できるので、気になった時に確認できてよい 

⚫ いつでも見返せたり必要な物だけプリントアウトすればいいので便利ですが、スマホに不具合があった時

に確認出来ずに困った事がありました。 

⚫ オンライン授業とさいたま市グロウスと教育相談室に通っていて登校していないのでがくぷりは助かりま

す。また、化学物質アレルギーで柔軟剤のついた手紙で体調が悪くなるので（保護者や兄弟が）自宅でプリ

ントアウト出来るのは助かります。 

⚫ お知らせに絶対目を通せるので、とても良いです。 

あと、過去に遡れるのもありがたいです。 

提出期限などあるものは提出締め切りちかくなったらリプライされるとより嬉しいです。 

⚫ がくぷりからおやすみ連絡出来るようになりませんか？ 

⚫ がくぷりに慣れてきた 

⚫ がくぷりに登録してからとても見やすく、すぐスマホで確認できるので有り難いです。 

ですが、2 月の教材費等の口座振替についてのお知らせがきたのが口座振替日の 3 日前でしたのでもう

少し早めにお知らせしていただけると助かります。 

⚫ がくぷりは使いやすいです。検索も閲覧もしやすいと思います。学年だよりだけは見落としもあるので、紙

ベースでももらえたらやはり助かるなとは思います。 

⚫ がくぷりは便利ですが、読む時がちょっと面倒です 

⚫ がくぷりを登録しており印刷物が減って良い面もありますが、学年だよりと給食の献立表はプリントでい

ただけると嬉しいです。 

⚫ がくぷり以前は紙を大量に持って帰ってきて、もったいないと感じていたので、ペーパーレスになって良

かったです。 

⚫ クラスによって、配布の遅延があったこともあるので、時差なくお知らせが来る事と、一括管理もできて

良いと思います。 

⚫ クラス単独や個人宛など、見落とすことがあった 

⚫ こどもがプリントを出さないことも多いので大変助かっている。 

スマホさえあればどこでも過去のプリントが見れるのもありがたい。 

⚫ すぐ手紙を確認出来て便利。内容をしっかりと読まず、大事な情報を見落としやすい気もする。 

⚫ スマホで、いつでも見られるから便利。 

ただ、字が小さかったり、文章が長いと読むのが大変。 

⚫ スマホでいつでも見れるのがいい。子どもの出し忘れに対してイチイチ怒らなくて済むので助かる。 

⚫ スマホで何度も確認出来るので助かる。紙だと無くしたり先生の配り忘れもあるので。 

⚫ データなので紛失することもなく、見たいときにいつでも手紙を確認出来るので助かります。 

⚫ とくに不便に感じたことがなく、良いと思います。 

⚫ どこでも確認でき、委員の方や先生の負担が減るのはとてもいいです。 

ですがプリントでもらえるとマーカーなど引いて貼っておけるので、子どもが自分で確認できますし、 

持ち物や予定を別紙に書く、子どもに伝えるなど二度手間になってしまうことが残念です。 



⚫ とても素敵な方法を導入してくださり、感謝しています！ 

中学校ではかなり限定したものしか配信されてこないため、大砂土東小のやり方に合わせてほしいくらい

です！ 

⚫ とても便利。携帯があればいつでもすぐ確認できる。（前は紙を探す作業があった） 

⚫ とても便利だと感じています。ただ、給食の献立表は子どもたちが楽しみにしているので、紙でもらえる

と嬉しいです。（現在は自宅で印刷しています） 

⚫ とても便利でありがたかったです。できれば、写真購入のプリントも載せていただけたら良かったです。 

⚫ プリントが配られても写メをとって捨てていたので、がくぷりで届くのでよかった。先生方も負担軽減に

つながったと思う？ 

⚫ プリントが必ずデータで届くので便利。連絡帳袋を漁らなくて済む。 

⚫ プリントだと紛失があったり、もらい忘れがあった時に困るし、かさばります。 

がくぷりはペーパーレスに繋がるので、非常に良い取り組みだと思いました。 

⚫ プリントの管理が楽になり助かっています 

⚫ プリント中のリンク、QR コードに飛べないのが不便。 

保健だよりや給食だよりなどは、子供に向けた内容も含まれていると思いますが、がくぷりで配信され         

ると子供の目にはほぼ触れないので、プリントを作成した人の意図に沿って、配信か紙配布か選択すべき

ではないでしょうか。 

⚫ プリント類が減って、とても良いと思います。また、出先でも確認ができる為助かってます。 

⚫ プリント類を読み返せるのが便利だが、年間予定表も入れて欲しい 

⚫ ペーパーレスでとても良いと思います 

⚫ ペーパーレスになって良いと思います。外出先でも手紙の確認ができるので便利です。ただ、給食の献立

を子どもは以前楽しみにチェックしていたので献立表は紙でもらえると嬉しいです。他のご家庭でも献立

表はプリントアウトしてるよと良く聞きます。うちにはプリンターがないので紙だとありがたいです。 

⚫ まだ紙面でない感覚身に付かず、手元に紙面ないと、情報抜けやすい。 

⚫ メールでのお知らせは特にいらない 

⚫ メールは見ない事が多く、大事な事は紙で確認したい 

⚫ ランドセルの沼に沈むプリントが減り、過去の情報見返すことができてとても助かっています。今後、購入

品や社会科見学費などの諸々の支払いもアプリでできるようになると大変嬉しいです。（子どもに現金運

ばせたくないです） 

⚫ 以前のプリント制度より大変便利になりました。 

⚫ 以前は子供が持って帰って来たり来なかったりするプリントで見逃していた情報が良くわかるようになり

ました。通勤時間を利用して資料を見ています。 

⚫ 印刷ができない為、紙と違って毎日見ない為、時々お知らせなど忘れてしまう時がある 

⚫ 過去のものを探すものに対して検索機能があれば嬉しいです。 

⚫ 外出時などにもすぐ確認できるため便利だと感じている反面、各種アンケートなど、あとで回答しようと

思っていて忘れてしまうこともあり、紙として手元に置いておいたほうがよいと感じることもありました。 

⚫ 外出先でも予定を確認できたりして、便利な一方行事の日時を忘れがちになる。 

⚫ 学校・学年・保健だよりなど、これまでのお手紙形式のままの配信だととても読みづらいです。 



⚫ 学校からの情報が漏れることなく取れるので、良いと思います。 

⚫ 学校の欠席連絡をがくぷりで行えるようにしてほしい（他校では一つのツールで学校関連のやり取りを完

結できている） 

⚫ 学年だよりなどの月間予定が載っているようなお手紙は紙ベースで配布していただいたほうがありがた

いきがします 

⚫ 学年だよりなど特に大事なものがすぐに配信される事、いつでも手元で確認できる事などとても助かっ

ています。 

⚫ 慣れると便利です。 

⚫ 間違いなく保護者に手紙が届くので良いと思います。 

⚫ 去年までのラインより断然見やすい。毎月の学年だよりはプリントでもらえるとチェックしやすくて嬉し

い。 

⚫ 高学年になると手紙が家庭まで届かない（紛失や学校に置きっぱなし）等あるので、アプリで確認出来る

のは大変助かります。しかし、中学校は『スクリレ』を使用しており、出来れば近隣中学とのアプリ統一をお

願いしたいです。 

⚫ 今回は QR コードの他に URL が添付されていたので、がくぷりからそのまま回答できたが、QR コードの

みのことが数回あった。コードをタップしてもリンクに飛ぶことができなかった。回答を求めるものに関し

てはその点を注意していて頂きたい。 

⚫ 最高です。 

⚫ 作業の効率化に寄与して良いと思うが、１家族で複数のメールアドレスを登録できたら、更に便利 

⚫ 仕事の休憩時間等に見れるのでとても助かっています。 

⚫ 子どもがお手紙を紛失して情報が届かない、といったことがなくなり、登録してよかったです 

⚫ 子どもを通すと届かないのでありがたい 

⚫ 子供がプリントを持って帰ってこないことがあったので、とても助かる。 

⚫ 紙での配付が減ったことや出先でもアプリで確認しやすくなったことで全体的には良かったです。ただ、

視界に入らないため〆切がある配信は忘れがちになってしまいます。また、学年だよりや給食献立などは

子どもも自分で確認・管理できるようにしたいため、それらは別途印刷しなければならない手間が増えて

しまいました。 

⚫ 紙のお知らせがないと行事を忘れてしまうことがある。 

⚫ 紙のプリントより見落としが少なくなったが、懇談会資料などがくぷりで残さない物もあるので統一し 

⚫ て欲しい。 

⚫ 紙ベースより便利です 

⚫ 紙を捨てる必要がなくなってありがたいが、大事な予定を見落とさないようにまだ慣れない。 

⚫ 紙媒体で見たい物のみ印刷できることが助かる。いつでも見られるのが良い。 

⚫ 時々、PDF が直ぐに開けない不便があった 

⚫ 自宅でプリントを管理することがなく、後で見返す時にも便利なので、とても良い。 

⚫ 自分でいるものを印刷できるのでいいと思います 

⚫ 自分では印刷を全くしないので、給食献立がわからなくなったのが残念。先生によっては通知が遅いこと



もある。 

⚫ 手軽に見れてプリントの数が減ったのでとても良いです。 

⚫ 手紙の処分の必要がないことがとても良いと思う。ただ、見落としを防ぐためにも学年だよりは紙でも配

布してもらえるとありがたい。 

⚫ 手紙の方が目に触れやすい場所に貼っておけるので忘れにくいと思っていたが、がくぷりでも特に不便

なく過ごせる 

⚫ 出先でもおたよりの確認ができるのがよい。しかし、印刷しないと忘れてしまうこともあった。 

⚫ 小学校、中学校と同じアプリで管理してほしい。近隣小中学校では兄弟姉妹同じで使いやすいとききまし

た。 

⚫ 新着のお知らせがきて分かりやすい 

⚫ 進化した 

⚫ 全てがくぷりで良いと感じました。 

⚫ 大変便利だが、つい読み忘れてしまう事がある 

⚫ 登録しています。いつでも、どこでも確認ができ、家族で共有がしやすくなりました！大変便利で有り難い

です！ 

⚫ 内容を確認してプリントアウトが必要なもののみ出力できるので、とても便利。 

⚫ 年間行事が見れるとよい 

⚫ 費用がかからないようなのでスクリレに変更しても良いと思います 

⚫ 必要な情報は印刷している。 

⚫ 負担軽減、ペーパーレスで良いと思う。 

⚫ 便利なので継続希望。 

⚫ 便利に使えているが、メールから見た時に既読にならないのが不便に感じます。 

⚫ 目が悪くなってきているので、全体を見る場合が辛いので、結局自分でコンビニにコピーに行っていま

す。また、児童は携帯持っていないのでせめて、学年だよりと年間、月間行事は用紙であると嬉しいです。

あと、QR コードはそスマホのままだとできないです。やり方あったら教えて頂きたいです。 

⚫ 利用しています。特に問題ありません。 

⚫ 利用しやすいですが、毎回自宅で印刷するのは大変です。 

⚫ 連絡がアプリでさかのぼれるので、漏れなく確認できて便利です。 

⚫ 連絡だけなら便利だが、お便りの類は紙のときよりあまり読まなくなってしまった。 

 

 

 

問１７） ＰＴＡでは経費削減と委員負担軽減の為、本年度よりがくぷりを運用し始めました。 

がくぷりの良いところはどんなところだと思いますか。 

  

“その他”としていただいたご意見） 

⚫ 委員や先生方の印刷・配付の負担を減らせる 

⚫ 何度もひまわり学級への手紙が届かないことがあったので、漏れが減り助かっています。中には写真販売



のお知らせが来なかったこともあったので。 

⚫ 給食の献立表など子供が見るものは紙で配付していただけると助かります。（毎月自分で印刷していま

す） 

⚫ 配付忘れ、紛失がなくて良い 

⚫ 献立表は毎日確認するので紙の配付がいい 

⚫ 配信時間が遅い時間の時があり、作業者に負担があるのではと不安になる 

⚫ シンプルでよい 

⚫ 家族で共有しやすい 

⚫ 紙のアンケートより手軽に答えやすいのが良い 

 

 

 

問１８） 係活動についてご意見がありましたらコメントをお願いします。 

 

⚫ 落ち葉はきやカーテンの洗濯は学校設置者である自治体が負担すべきもので、学校が予算要求して公費

で行うべきものです。これを PTA で賄うことは学校教育法および地方財政法違反にあたると考えられる

ため、廃止すべきです。 

⚫ 児童と関わる内容の係りなら、いいがそれ以外は外部委託でもいいと思う 

⚫ ベルマーク→ベルマーク収集自体を廃止にした方が良いと思う。膨大な時間と手間がかかり、費用対効果

が見込めない。PTA 会費を 200 円上げて、そのお金で何かを買う方が良いと思う。 カーテン洗濯かか

り→こちらも業者委託にするべきだと思いますが、本来は学校の備品的側面があるものなので、公費で賄

うものではないかとも思います。 

⚫ カーテンが乾きやすい、夏休み前後だといいと思います 

⚫ 活動してない人が一定数出てしまう。 

⚫ 落ち葉掃き係：廃止し、外部委託すべき（本来は学校側でどうにかするもの） ・ベルマーク係：廃止すべき

（ベルマーク活動を廃止） ・松の子鑑賞会前日係：廃止すべき（鑑賞会を廃止） ・カーテン洗濯係：廃止し、

外部委託すべき（さいたま市教育委員会の生涯学習振興課に確認したところ、PTA 会員の総意があれば、

PTA 会費を使って諸作業（学校のカーテンの洗濯等）を業者へ委託することは問題無く、PTA 会費でカー

テンの洗濯を業者へ委託している例が、さいたま市内の学校であるとのこと。 ただし、本来は、学校側が

教育委員会へ予算申請して、学校側から委託すべきものだと思う。） 

⚫ パトロール係は簡素化されてから一度も誰かと被ったことがない。きちんと行なっている人は一部だと思

う。不審者連絡も増えている。地域の人に任せすぎだと思う。子どもの命に関わることなので、簡素化しな

い方が良かった。親の義務だと思う。 

⚫ 掃除と洗濯は外部委託で、松の子関係はなくしてもよい。ベルマークも手間がかかるし、そもそも学校に寄

贈する必要がわからない。学校で必要なものは、学校の費用として学校が集金すればよい。PTA が集めた

会費や活動で得た収益でやる意味がわからない。 

⚫ 必要だったのかどうかわからない 

⚫ あまりやることがない 

⚫ ベルマーク、協賛しているところも減ってきている上、委員が大変そうなのでなくしてもいいのではない

か。 

⚫ 落ち葉が沢山でやりがいがあって楽しかったです。あらかじめ決められた日だと前もって休みを取らない

と参加できませんが、シフト制で休みがバラバラなので行ける日を好きに選べるなら落ち葉掃きの時期に



3 回でも 4 回でもやりたいです。みんなで予定を合わせて一斉にやるのではなく 1 人で行ってホウキとチ

リトリと袋を借りて希望の時間帯（そのまま一緒に下校したり行間休みで遊んでる様子を見ながらなど）で

参加できるシステムだといいなと思いました。 

⚫ 皆さんの活動を拝見していて、負担が大きそうに感じました。 

⚫ 以前松の子準備係で、解散時間がかなり遅れ、結局皆が揃ってから話があり、解散。という流れだったの

で、全体的にほぼ終われば、各自が委員長か他の人に申告して帰れる様に工夫して欲しい。 

⚫ 大変労力がかかる。リターンはあるけれど、親が半休取ってまですることではないと思う。 

⚫ 洗濯をするだけなのでとても楽です。 

⚫ まつり当日係を担当しましたが、当日集合して係り毎の説明の用紙をいただき、内容確認をしました。 字

が細かく注意事項が多かったので、デジタルでも事前配布があれば当日何をするのか心の準備ができて

よかったかな？と思いました。 ナゾトキの係でしたが、担当した仕事自体は、子どもたちの楽しそうに盛

り上がる姿を間近で見ることができて楽しかったです。 

⚫ 体験した係に関してですが、人員が多く、30 分程度で終わる作業もあり、暇を持てあまりしたり、役員の

際ももそれに対応するのが苦痛で合った。仕事を休んでまで対応が必要なのか疑問を感じることが大き

い。 

⚫ 危険な事件等も多いのでパトロールはしたほうが良いと思いました。 

⚫ 落葉の時期はもっと活動日を増やし、担当する人数も確保したら良い 

⚫ 時間や曜日の縛りがなくなり、見守り活動はしやすくなった。 

⚫ この係になった場合、家の洗濯機で洗える気がしないので自費でコインランドリーを利用することになり

そうです。（干す場所もありません）この活動ソーイングボランティアでカーテンの補修の名目でご対応して

いただくことは難しいんでしょうか…。手作り品を販売するだけではなく、カーテン補修する際に、ミシン

の使い方を上級生に子らに教える活動、などの体で色々対応できないものでしょうか？ 

⚫ 当日、集合場所に行ったは良いものの「係の受付」が無く、来たことを誰に伝えたら良いのかが、まずわか

らなかった。仕事の割り振りも、紙と口頭で説明されたが内容が分かりづらく、委員さんたちの役割分担

がうまくできていなかったのかなという印象を受けた。 

⚫ 自宅で洗濯するのが疑問。PTA 費で賄えないのか。 

⚫ これは本当に PTA がやる必要があるものでしょうか？(費用をかけずに体良く利用してるように見えま

す) 

⚫ 松の子まつりは負担が多いので、まつり自体を廃止にしたらいいと思います。 

⚫ 掃除の時間やその他の活動時間を活用して、児童が担ってもよいのではないかと思う。校舎清掃の一環と

して。 

⚫ お金の勉強になるので、台紙に都度貼る作業や集計を子供たちに任せる。貯めると大変だから、都度持っ

てきてそれぞれの会社の台紙に貼らせる 

⚫ 空いてる時間に活動できて参加しやすくてよい 

⚫ PTA 主催の松の子まつりは廃止でよいのではないか。 

⚫ 在宅で係をできてありがたすぎました。ただ、仕分け等大変だったと思います。ありがとうございました。 

否定的な意見も聞きますが、実際やってみて良かったです。受け取りと届ける時間以外は自分で都合をつ

けて出来るので小さい子がいて活動に参加しづらい方などにお勧めだと思います。 

⚫ 年一回など、保健室で対応してもらうことはできないのでしょうか？ 

⚫ 落ち葉掃き：ボランティア化しませんか？（できる範囲でやる、協力もできます） カーテン洗濯：学校予算

で実施していただき、その代わりに学校協力費で備品等を購入して学校側の費用負担を相殺する、などで

廃止はできませんでしょうか？ 



⚫ ベルマーク自体が少なくなってきてなかなか集められない、正直なところ集計作業がとても大変でした。 

当たったことはないですが、親も同伴できる学年の保護者ははずして欲しいと思います。 土曜日はワンオ

ペなので、係当たっちゃうと嫌だなと思ってたので。 3 年生からはどちらでもという感じでしたので、余

計に 1・2 年は他の係にあたればいいかなと思います。 

⚫ 落ち葉掃きもレッツクリーンのように週末であれば、参加しやすいと思います。 

⚫ 今年度謎解きの見回りを担当しましたが、2 時間ほぼ立っているだけで、それほど人数は必要ないと感じ

ました。各階に 1 人で充分です。 無理に全員分の係を設定する必要はないのではないでしょうか。その分

を下校時の東門等の見守り当番に充ててはどうですか。（ある程度該当地域を絞り、見守り当番もしくは

係を選択するなど） 

 

 

 

問１９） PTA全体を通してご意見がありましたらご記入ください 

 

⚫ いつもありがとうございます。 

⚫ 役員の方がどのように意思決定しているのか見えてこないので、議事録等を公開してほしい。 このような

アンケート等については、どのような意見があって、活動に反映できる（できない）のか、取りまとめ結果を

公開してほしい。 PTA について入会届がなく、事実上の強制加入と感じるので、入会届を提出するよう

にしてほしい。 

⚫ PTA のスリム化、効率化、DX の推進素晴らしいと思います。 

⚫ 委員や係を減らして、 １年で必ず何かしらをやらなければならないという風潮を無くして欲しいです。 ク

ジで、何もあたらない年があってもいいのでは？と思います。 

⚫ 児童と関わりが持てる、児童の様子がわかる関わり方が増えると嬉しいです。 

⚫ 役員、委員方々、いつもありがとうございます。 

⚫ 今年初めて委員会に入りましたが、日々の生活で PTA 本部の方たちに本当に助けられているなと感じま

した。いつもありがとうございます。 

⚫ 子どものための PTA 活動ですが、親が苦しくては本末転倒であると考えます。強制ではなく、できること

をできる範囲で、そしてできる形で参加できる組織であってほしいと思います。日頃より、子どもたちのた

めに色々考えて行動してくださっている役員の皆様には感謝しかありません。ありがとうございます。 

⚫ 本部のお仕事をしてくれる皆様には本当に頭が下がります。PTA 活動が意味のあるもの、小学生の親と

して学校や地域に役に立てる活動だということがもっと伝わったら参加したいと思える人が増えるのかな

と思います。 

⚫ 全ての各委員会活動の実施是非を全 P アンケートにおいて、明確な形式で問うべき。また、次年度の PTA

活動内容に関する PTA 総会議案は、その結果を踏まえた内容にすべき。 （なお、令和 6 年の PTA 総会

議事録に、『広報誌の必要性は全Ｐアンケートをとり、今後の活動内容を検討していく。』とあるが、本全 P

アンケートにおいては『広報誌「松ぼっくり」で取り上げてほしい記事はありますか？』という問いに留まっ

ており、廃止の是非を明確に問うていない．．）  

・PTA 総会が形骸化しているので、PTA 総会議案に対し、より多くの会員意見を吸い上げることができる

ような形式を検討すべき。 

・平日に仕事を休んでまで学校に集まらなければならないような活動は中止すべき。 

・やらなくても困らない活動は廃止し、活動に掛かる時間を抜本的に削減すべき。 （環境美化委員会、広

報委員会、ベルマーク委員会、給食試食会、松の子鑑賞会、卒業生への記念品 等） 



・学外活動（協議会、連合会等への参加）を止め、学内活動のみに活動範囲を縮小すべき。 

・業者へ委託できる作業は委託すべき。（カーテンの洗濯など） 

・慶弔規定、表彰規定を廃止すべき。（必要性が無く、結婚・出産の対象が職員のみなのもおかしい） 

⚫ 母子家庭のため、仕事を休んでまで活動に参加することが難しい。そういう事情がある方の配慮もしてい

ただけると有り難いと思います。色々と書きましたが、現在本部をやってくださってる方々には感謝して

おります。ただ、PTA の必要性自体に疑問があります。 

⚫ 活動内容をコンパクトにしていただいて負担も減っているのでありがたいです。ですが、負担のことばか

り気になる方が多いようですが、実際にやってみると子ども達との関わりや、委員の保護者との関わりを

通じて、わからなかった学校での様子も伺うことができて、良かったと思う面も多くありました。少しでも

いいので、できることをできる人がやることは、子ども達の学校生活が安心安全で楽しくなるために必要

なのかな？と思いました。 

⚫ やってみようという気持ちはあったが、初めて委員になって、何をどうやったらよいか分からないことが

多くて、うまくいかなかったと思った。正直、疲弊しました。他の人達もやる気はあったと思うが、誰が何を

やるのか、仕切る人やリーダーがおらず、昨年の引き継ぎも、あったようななかったような、うまくいって

いなかった。どうにか改善できないだろうかと思ったが、どうすればいいのかわからない。 

⚫ 本部の方や役員の方はいつもありがとうございます。負担軽減に向けて頑張ってください。 

⚫ 委員の負担軽減のため、簡略化や最低限のものにしていった方がいいと思う。 

⚫ 委員の活動をしてくださっている皆様には感謝しかありません。いつもありがとうございます。 

子 3 人いて、上 2 人の時の委員活動は古い体制のままでした。仕事をしながらの大変な日々に体調を崩

して迄やる委員活動は負担が大きく、憂鬱でした。しかし本部の方々やそれに関わる方々が変えて下さり、

本当に感謝しかありません。今の体制であれば、仕事をしながらやれるし相談も出来る環境にして下さっ

ているので、これから入学される保護者も安心だし活動しやすいと思います。 我家も後 1 年ですがお世

話になりまして有難う御座いました。 

⚫ できることは簡素化していってほしい。家庭と仕事との両立は簡単ではないです。引き継ぎの不効率さ

と・役員間の不公平を感じました。 

⚫ できる人、やりたい人が参加すればいいと思う。やる人がいないなら必要がないということだと思うので

廃止すればいい。 

⚫ 任意でない事に違和感がある。 

⚫ 学校協力費は本来、市が負担すべきものではないのでしょうか。 

⚫ いつもありがとうございます 

⚫ いつも改善点など考慮していただき、軽減されていることも多くあり、助かっております。 ありがとうご

ざいます。 

⚫ みなさんお忙しいなか活動してくださり、また、改善していくことは現状維持より大変なことと思いますの

で、感謝しかありません。 

⚫ PTA が担う仕事を整理する必要があると思う。慣習通り行うのではなく、時代に合わせて見直しする必要

を感じます。 

⚫ 出来る年度に何度か立候補をしましたが、いつもじゃんけん大会になり、役員をやりたいと思った時に出

来ませんでした。結果としては参加経験がない、という形になります。出来る時に出来る人が参加できる

ようになると良いと思いました。 

⚫ いつも子供達、学校の為に活動してくださってありがとうございます 

⚫ いつもありがとうございます。 特にありません。 

⚫ 教育委員会への働きかけなどはありますか？あれば、どんなことを要望しているのか、またその回答につ



いて共有してほしいです。 

⚫ いつも子どもたちのために様々なご活動をいただきありがとうございます。 

⚫ 他校では PTA 活動の簡素化が行われていて、役員の人数を減らしていると聞きました。自校でもそうな

ると保護者の負担も軽減されていいと思う。 

⚫ 感謝しかありません。いつもご尽力ありがとうございます。 

⚫ PTA があることに有り難みも感じていますが、自分も含め PTA をやりたがらないのが現状。解散した方

がいいかと思っています。  

⚫ 本部役員経験の特典がメリットに感じない 委員によっては副委員長もしんどい 運動会は生徒数多くて、

正面で見ても意味が無い事もある 

⚫ いつもありがとうございます。委員会、係の活動など分からない所に心強いです。 

⚫ いつも子供たちのためにありがとうございます。分校もあり大変な中ご対応いただいていることに大変感

謝しております。 

⚫ いつも運営ありがとうございます。 全員が公平に負担を負うという考え方から、参加したい人が進んで

参加するという体制にシフトしていく時期かと思います。 

⚫ 委員活動も係活動もいつも同じ保護者が頑張って参加している様に思える。子供の為、学校の為と思って

いつも協力しているが、子供が卒業するまで頑なに活動に参加しない人達が居るのは不公平だと思う。 

⚫ やれる時にやれる人がやる のような発言も聞いたが、特典をつけてまで役員を募集するのは矛盾してい

るのではないか。恐怖を感じる。 

・アンケートで回答者を分からなくするのであれば出席番号やクラスは不要で学年だけで良いのではない

か。 

・委員は 1 家族 1 回で可にしてほしい。複数子供がいる家庭は負担が大きい。特典をいろいろつけている

ので、役員経験者の管理は出来ているようにうかがえる。ルール変更検討も可能では 

⚫ がくぷりの運用の効率化を検討いただいた方が良いかと思います ※配信先のリストを紙で準備してわざ

わざ人手を介して送信してるものがあると聞きました。宛先用途ごとにデータベース化するなどの機能が

あるはずなのでがくぷりのサポートに問い合わせるなど改善の余地があると思いました。 

⚫ 仕事をしている親にとって PTA 活動はハードルが高いです。 しかし、運動会の時、学校説明会の時など

の活動をみていて、この日のこれなら出来たのになと思った活動もありました。 例えば、イベントがある前

にボランティアを募るなどして、出来そうな活動に参加して、それを年に数回参加したら、PTA 活動したの

と同等の権利になるなど、参加し易さを検討するとハードルが下がるかなとおもいます。 

⚫ いつもありがとうございます。IT 化でとてもよくなった。さらに無駄を削ぎ落として進化してください。昭

和から脱却を。 

⚫ 皆さんお疲れ様です。子どもたちのためにありがとうございます。時間を見つけて参加させて頂きます。 

⚫ 今年度、意見を求めて改善につながる事をたくさんしてくださり、感謝ばかりです。 

⚫ 本部役員の皆様には、いつも感謝しております。 

⚫ 委員をしない人は必ず係活動をしますが、生徒数も多いので無理に全保護者に係を割り振らなくても良

いのではないかと思います。 新入生の保護者にとっては「松の子まつり」や「松の子観賞会」など、名前だ

けではそれが何なのか、親の参加が必要なのか、子供の参加が必須なのか等分からないことが多いので、

イベントについても説明が入学時にあると良いと思います。 

⚫ 今後、家庭数の減少や役員数も減っていくことから、他校の取り組みも参考に以下のような改善・削減が

できないでしょうか？ ※委員の皆様の活動がイメージできていない中での意見となります、ご了承くだ

さい。  

・広報委員会→ボランティア制に切り替え（立候補なければ廃止） 



・ベルマーク委員会→ボランティア制、または学校の委員会活動へ切り替え（ベルマーク回収は各家庭で協

力） 

・環境美化委員会→廃止（落ち葉掃きは学年委員会へ） 

委員会活動をルーチン化することで委員数を削減できないか？とは思っています。（係活動だけならばそ

れほど負担はないのではないか） 

⚫ 今年度もお世話になりました。ありがとうございました。 

⚫ 子どもの人数分を目安に委員活動を担うというのは、ややデリカシーのなさや不公平感があると思いま

すので、活動回数について検討の余地がありましたら宜しくお願い致します。 

⚫ 子供たちのためにいつもお忙しい中活動ありがとうございます。 

⚫ 本部の皆様、改善に努めてくださり、ありがとうございます。 

⚫ 働いてるので委員会を有志で募ってほしい 

⚫ いつも活動ありがとうございます。 なかなか活動には協力できないのですが、手間を減らす分お金をか

けるは仕方ないと思うので、色々難しいとは思いますが、会費を増やして外部委託目指して欲しいです。 

⚫ いつもありがとうございます。 このようなアンケートを通じて知ることも多く、アンケート実施はとても良

いと思いました。 

⚫ 平日にミーティングがあることが多く、働きながらは大変でした。土日祝の活動であれば、これからも参加

できる時にぜひ係わっていければと思います。 

⚫ 簡素化、デジタル化に尽力してくださっているおかげで助かっています。ありがとうございます。 

⚫ いつもお疲れさまです。ありがとうございます。 

⚫ 本部役員のみなさま、お忙しい中いつも子供たちのために活動していただき、本当にありがとうございま

す。佐野会長が就任されて以来、負担軽減のために色々な改革をしてくださっているので、一保護者とし

てできる活動をしていきたいと思います。 

⚫ PTA 本部の方々には、いつも PTA を支えていただき感謝しています。ありがとうございます。 授業参観

や運動会以外で学校に行くことは少なく、PTA 活動で学校に行く機会があると、普段の学校の様子がわ

かってよいと思いました。 6 年のうちの 1 年であり、簡素化もされているので保護者で支えていったほう

が、子どもたちのためにもなると思います。 自分の親が PTA 活動で学校に来たりしているのは嬉しいよ

うで、家庭での会話もさらに弾みました。 

⚫ 創立周年記念行事のために PTA から積立をしてからとのことですが、周年の年に在籍しない児童も多く

いて、非常に不公平だと感じます。 またベルマークについては、何人の方がどのくらいの時間をかけて作

業をして、どのくらいの収益があるのか。非効率的なので廃止した方が良いと思います。みんな昔のよう

に暇ではないのです。ベルマーク協賛企業も減っていますし。もし率先してやりたいという方がいるのな

ら、サークルとして活動すればどうでしょうか。 

⚫ 腕章はいらない＆つけないので廃止してほしい 

 

 

追加 問１-①） 広報紙は必要と回答した理由をご記入ください（類似の回答はまとめてあります） 

⚫ 「松ぼっくり」等で子供たちの様子を楽しく見させていただけるから 

⚫ PTA がどんな活動をしているか知れて良い 

⚫ PTA 活動内容などを知る機会にもなると思います。しかし印刷となると大変なので、電子での配信がで

きるならそれでも良いと思います。 

⚫ イベントの様子など見ていて楽しいから 



⚫ どんなことをやっているか情報がわかるから。 

携帯で読むことは疲れるから。携帯だとほかのことをしていると読み忘れたり気づかないけど、冊子だと

見えるから読み忘れが少ない気がする。 

⚫ ないと困りそうだから 

⚫ メールは必要でなければ開かないが、紙媒体は見る 

⚫ 何をしているか知るため 

⚫ 学校から地域社会の情報がもらえる 

⚫ 学校での事や先生のお名前など知りたいことが分かりとても助かっています。 

⚫ 学校での様子がわかるから。保護者は学校での様子を見たり写真を撮ったりできないので、少しでも学校

での様子がわかると安心するため。 

⚫ 学校の様子がわかる。いつも楽しみに読んでいる 

⚫ 学校の様子がわかるので。 

でも役員の方々の負担が増えるのであれば、なくても仕方がないことだと思います。 

⚫ 学校の様子が知れるのは嬉しいので、委員さんが無理のない範囲でなら継続してもいいのかなと思いま

す。 

⚫ 学校の様子を知りたい。 

保護者が立ち入ることで先生にもある程度緊張感を持っていただきたい。 

⚫ 学校やいろいろな活動がわかって助かるし、子供も自分自身がうつっていたりすると喜んでいました。 

でもかなり手の込んだものでなくてよいと思います。 

一番大変な委員なのではないかな？と思うくらい、内容が濃く、楽しく、ギュッといろいろな情報が詰まっ

ていて驚きました。 

⚫ 学校行事の子どもたちの様子の写真が楽しみだから 

⚫ 学校全体の雰囲気がわかったり、子供との共通認識を持ったり、多方面で広報は必要であると考えます。

簡素化と言われる昨今、簡素化を通り越し、親子のコミュニケーションに関しても悪影響を及ばすので

は？と危惧する場面が多くなってきて心配です。 

広報委員の負担だけをを考えるのはどうかと思います。 

⚫ 楽しみにしてるから 

⚫ 活字だと何回も読み返ししやすく、親子で読みやすいから。 

⚫ 活動内容を知る事ができるから 

⚫ 教職員紹介は、学年以外の先生や職員の皆さんの様子がわかるので、楽しみにしていました。それが出来

ないというのは、保護者が学校の様子を知るきっかけやつながりが一つ失われる、と言うことではないか

と思います。保護者と学校のつながりが薄くなる方向に行きすぎてしまうのは、果たして子ども達にとっ

て良いことなのか、疑問が残ります。 

ただし、顔写真が載せられないのは理解できますので、せめてお名前と紹介の文章くらいは何かしらの形

で知りたいです… 

⚫ 見えない行事などが、把握できるためありがたいからです。 

⚫ 広報の方は大変だと思いますが、学校の様子が分かって楽しいのでありがたいです。 

⚫ 広報誌から得られる情報もあるのであるとありがたいなとは思いますが、作成自体が大変だとは思いま



すので可能な限り残してもらえれば…という気持ちです。絶対に必要だというわけではありません。 

⚫ 広報誌は子どもたちが興味を持って読んでいますので、継続してほしいです。ただ、委員の負担軽減やペ

ーバーレス推進の観点から、ページ数を減らして学プリのみで配信するなど、形を変えられるとよいので

はないかと思います。 

⚫ 広報誌を持ち帰ってくると、子どもから色々とイベント等の様子など学校での話をしてくれます。先生方

の人数も多いので、子どもも他学年の知らない先生も多く、紹介欄には特に楽しみにしていて、とても残

念に思いました。 

⚫ 子どもたちが実際に手にとって見ることができ、毎回楽しみにしているからです。 

⚫ 子どもたちの活動の様子を知りたいので 

⚫ 子どもと見て、振り返り学校の話を聞いていて楽しいから。 

特に父親は知らないことが多いので、広報を見て子どもと学校の話題で話をするきっかけになるのであ

ると嬉しいです。 

⚫ 子どもも大人も楽しんで読めるため 

⚫ 子供からの情報とは違った視点から学校の様子を窺えるので。 

⚫ 子供から聞いていなかった学校行事のことなどを知ることができたり、知らなかった学校のことを知るこ

とができるから。 

⚫ 子供が高学年になるにつれて、学校行事などについても話さなくなってきました。情報を配信してくれる

のは嬉しいです。 

紙ベースでなくても良いと思います。 

⚫ 子供達が通ってる先生方の紹介くらいはしてほしい。学校の事が把握出来なくなり寂しい気もします。 

⚫ 紙は不要、がくぷりが良い。 

⚫ 紙ベースのものをいつも楽しみに読んでいます 

⚫ 情報がわかりやすいから 

⚫ 色々知らない事を知ることが多かったため 

⚫ 新学期に出る先生の写真付きの紹介や子供達の学校生活・行事の様子についての広報誌は、紙で配布さ

れるからこそ、子供と一緒に見ることができ、子供からたくさんの思い出話が聞けて、楽しい時間を過ご

せているので、今後も続けてもらえたら嬉しいなと思い"必要"を選択しました。 

⚫ 正直どちらでもいいが、どんな活動をしたのか知れるので、あってもいいかなと思います 

⚫ 先生方の名前と顔が分からないので、広報誌で確認しているため。 

⚫ 多角的に学校の活動状況を知ることができるので必要だと思います。 

⚫ 転校してきて学校のことがほとんどわからないので、少しでも雰囲気がわかったらいいなと思います。 

⚫ 年度当初の職員紹介号は必ず確認しています。それ以外はあまり必要性を感じていません。 

⚫ 配布される紙が、少なくなるから 

⚫ 普段の活動の様子を見れる数少ない機会なので 

⚫ 保護者及び地域社会への情報提供のため 

⚫ 毎号楽しみにしています。知らなかった情報が載っていたりしていて、学校のことや先生のことなど、身近

に感じられるツールだと思います。 

 



追加 問１-②） 広報紙は必要ではないと回答した理由をご記入ください（類似の回答はまとめてありま

す） 

⚫ 広報誌、いつも力作で楽しみにしているが、広報委員の負担が大きいのでなくてもいいのではないか。 

⚫ 広報委員をやっていました（三役でした）。作成には大変手間と時間がかかっているのですが、読んでいな

いという方もいたので、当時とてもガッカリしました。私は毎号楽しみにしていますが、学校の行事などは

懇談会の時などに先生から写真やお話を聞けたりもするので、広報委員を募ってまで作らなくてもいい

のかなぁと思います。 

⚫ 広報委員の大変さを知っているので 

⚫ 広報の役員をやったら大変だった。行事の取材や、文を考えたり、印刷業者との打ち合わせなど。先生と

のやりとりも。広報役員をやっても、正直広報誌は読んでいない。でも見たい人もいると思うんだ。 

⚫ 広報の方の負担が減るため 

⚫ 個人情報保護の観点から写真掲載が難しいと思う。 

紙ベースでなく、セキュリティをかけた限定公開などならやってもよいと思う。 

⚫ 個人情報の取り扱い 

⚫ 見る人の割合と労力が見合っているのか、見直しても良いのでは？と思います 

⚫ 見ないから。職員紹介から多少は気にするが、 

PTA 役員＆委員長の紹介なんて、ホント見ない。 

⚫ 見てる人より作る人の手間が上回るから 

⚫ 見ていない為 

⚫ 経費もかかるし、作る人も大変なわりに、広報誌に目を通したと思うが、何が載っていたか何一つ覚えて

いない。覚えていないが、困る事は何一つない為、必要ないと回答しました。 

⚫ 経費、紙資源削減の観点と保護者の活動負荷軽減になるため。 

⚫ 教職員紹介号が 1 番よく見ており、子どもたちも楽しく見ている。 

紹介号が無理なのであれば、全体的に見直しても良いのでは。 

各記事の取材、カラー印刷、冊子にするなどのコストに見合わないかも。 

⚫ 教職員の紹介がないのであれば不要だと思います。また広報委員の方の写真選定の労力が大変だと聞き

ました。 

⚫ 基本的には不要。作る手間はかかるのに、見ても取っておくことがほとんどないから。 

ただ先生の紹介だけは別の形でもいいので手元にほしい。 

⚫ 活動も縮小してる為 

⚫ 楽しく読ませてもらっているが、PTA 活動の負担を減らしたいため。 

⚫ 学年だよりを充実させていただきたいです。 

⚫ 学年だよりをもらっていて必要な情報は届いているから。 

⚫ 学校便りにて、行事ごとがわかることとみたらすぐ捨ててしまうのが勿体ないと思いました。 

⚫ 学校生活の様子はブログで発信されていることに加えて、児童や教職員のプライバシー保護の観点から

使用できる写真も限られている現状では、必ずしも広報誌が必要とは思えません。PTA の業務削減のた

めにも、見直す時期に来ているのではないかと思います。 

⚫ 学校の様子が分かり良かった。 



しかし、委員の方が大変なら必要ないと思いました。 

⚫ 学校での事を確認できるので、配布されたものはありがたく確認していますが、役員の方の負担になる様

であれば、なくても良いのかなとは思います。もしくは学校ホームページなどでのパスワードをかけての

閲覧などで良いのかなとも思いました。 

⚫ 学校だよりやブログで十分だと感じる。 

⚫ 学校だよりや 学年だより等で十分な情報は得られるから 

⚫ 学校からの発信で不足と感じたことがあまりないため 

⚫ 家庭内で楽しむこともできるが、役員の方の作成の手間を考えると無くても大きく困ることはないため。 

⚫ 印刷紙面ではなくとも、がくぷりで配信し事足りるのでは？と感じています。 

⚫ 一番は学校の様子が知りたい。広報誌でなくても、学校のブログで詳細を発信してくだされば十分に思

う。教職員の紹介が出来ないとなれば尚更感じた。 

⚫ 委員会の負担をなくすため 

⚫ 以前広報の経験がありましたが、素人が編集するのはかなりの負担だったため 

⚫ メール等でも可能だと思う。その分他にあてて欲しい。 

⚫ みる時間がない。 

作成する方々も大変だと思うから 

⚫ ホームページなどに随時活動報告をあげるという方法でもいいと思いました。 

⚫ ペーパーレス化、作る方の手間 

⚫ プリントだけで大丈夫だと思うから 

⚫ なかなかしっかり読む時間もとれないし、申し訳ないので。 

⚫ ちゃんと目を通す人は僅かだと思うので。 

⚫ その代わりになるようなもの（学校の様子がわかる写真）が HP やがくぷりに掲載されればいいと思う。

どんなことをしているのかは知りたい。 

⚫ スマホで見れるので必要ありません 

⚫ がくぷりのように配信にする 

⚫ がくぷりに広報の記事を載せて頂けたら紙が減るのと、少しでも広報委員さん達の仕事が減ると良いな

と思いました。 

⚫ がくぷりにより、広報誌でなくても学校の情報が十分に伝わるようになったため。 

⚫ がくぷりなどで周知可能だと思うため 

⚫ がくぷりで代用出来ると思うから 

⚫ がくぷりで見れればいいのかなと思います。 

⚫ お金を使いすぎる。現在の広報は SNS ほか様々な手法、技術、コストや手間の削減方法があるのにも関

わらず、前例踏襲で毎年大きな予算を使って紙での発行をしてきたことは怠慢である。先生の個人情報も

ダダ漏れで時代錯誤である。広報コンクールの主催者の実績作りや存在意義のためのコンクールになって

いないか？そのようなものに大金を使い、保護者の時間を使い、作り続けることには疑問しかない。自治

会に配っても回覧されない班もある。おそらく捨てられているのかもしれない。そもそも自治会に個人情

報の載ったものを、誰の手に渡り閲覧されるかわからない紙を配布し続けて来たことは、個人情報保護的



にはかなり黒に近い。本来ボランティアとは最低限の労力で済むもの。やりがい、生きがい搾取になって

はいないか。共働きの家庭が増えている実情に全く合わない。 

⚫ あれば是非見たいですが、最悪無くてもいいです。また、先生紹介号では今年度似顔絵があったので、写

真でないならあまり私には意味が無いです。 

⚫ あれば見るが、なければ見ないから。 

⚫ あれば見て楽しいが、なくても困らないため 

⚫ あれば楽しみに拝見していたが、その為に委員会や活動が必要になるのであるのなら、学年だより、学校

だよりなどで十分だと感じているから。 

⚫ あると学校の様子など知れて良いが保護者の委員会活動が大変なので簡素化できることは推進した方が

良いと思うため 

⚫ あまり目を通さない為 

⚫ あまり読まないからスタッフの負担を減らしたいです。 

⚫ あまり読まないから。また、広報を作成する負担が保護者にとって大きなものだと思うから。デジタル版

で行事の写真が見られるくらいでちょうどよいのでは？と思います。 

⚫ あった方が良いのかもしれないが、委員会に携わっている方の負担を減らすため 

⚫ あったら拝見しますが、なくても困らないと感じたため。 

⚫ あったら見ますが、保護者の方が作っているのなら大変かと思いますので。 

⚫ PTA 役員、係りの負担になる。 

⚫ PTA 負担軽減のため 

⚫ PTA 主催のイベントも縮小傾向にある中、委員の負担を考えると、なくてもよいのかなと思います。 

⚫ PTA の活動が縮小するならば、必然的に広報誌に載せる活動が減るため、あえて広報誌を残す必要がな

い。また昨今のプライバシー保護の観点からも、児童の顔写真を載せる際に配慮したり確認したりする手

間も増えていることに加えて、そうやって作った当たり障りのない広報誌はさほど興味深いものではない

ため。 

⚫ HP に必要最低限の情報のみ載せればよいと思うから 

⚫ ９年前に広報委員を経験しましたが、すごく大変で、本部からのダメ出しがものすごくあって…経験や知

識の無い素人に求めるクオリティが高いのか、当時の本部の方の圧が凄くて、とても怖かったので、もう

一度広報委員に当たってしまったらと思うと、必要ないにしてしまいました。 

⚫ 1 度読んだら捨ててしまうため 

 

 

 

追加 問２-①） 広報紙のがくぷり配信が良いと思った理由をご記入ください（類似の回答はまとめてあ

ります） 

⚫ 漏れがなく見られる 

⚫ 用紙や印刷費用を抑えられる、子どもから手紙など渡されない心配もなくなるため。 

⚫ 目にしやすくなるから 

⚫ 本当は、紙が良いですが、がくぷりの方が手間がかからないと思うので。 



⚫ 保管に困らないから 

⚫ 負担軽減のため 

⚫ 不要に感じている人もいるため 

⚫ 必要な人は個人的に紙に出力できるし、いつでもアプリで振り返れるので、がくぷりになってありがたか

ったです。 

⚫ 必要な時にすぐに確認ができる 

⚫ 費用削減できるから。 

写真が見にくいのでアップして見れるといいなと思ったから。 

イベントごとこまめに配信できたらタイムリーで良いと思うから。 

⚫ 配布する手間、紙ごみが省ける(全家庭がずっと取っておくわけではないと思う) 

⚫ 配信なら、携帯にあるので移動中でも外出先でも目を通せる。 

⚫ 読みやすくなります 

⚫ 渡し漏れで大ショックという事態が防げて本当に救われています。 

⚫ 渡し忘れがない 

⚫ 通勤時間や外出先で読むことができ、持ち歩くプリント感覚で重宝するから。 

⚫ 親と一緒にみるから 

⚫ 出先でもスケジュール確認が出来るため。 

⚫ 手紙配布の手間が省ける。資源を大事にできる 

⚫ 手紙よりすぐ見られるから 

⚫ 手元に残す必要がないから。 

⚫ 手元に携帯があれば、時間が空いた時に読む事ができるから。 

⚫ 手が空いたタイミングで見れるので 

⚫ 捨てる手間がない 

⚫ 時間がある時にひらける 

⚫ 紙配布の手間削減となる為 

⚫ 紙より見ると思うから 

⚫ 紙よりも確実に保護者に届くから 

⚫ 紙ベースだと印刷業者とのやりとり、料金の発生が大きいから 

⚫ 紙は余分な作業が発生するから 

⚫ 紙はこどもが持ち帰らずに見ないことも多い。 

資源の削減になる。 

スマホがあればいつでもどこでも見ることができる。 

⚫ 紙はエコじゃないから 

⚫ 紙の削減。管理がラク。 

⚫ 紙の印刷が大変と思われたため 

⚫ 紙におこすのもとても手間や業者とのやりとりに時間や費用を割かなければならないので 



⚫ 紙で配布する必要はないので。経費削減のためには、がくぷりで良いのではないか 

⚫ 紙で持ち帰っても教職員紹介以外は保管しておくこともないので、教職員紹介が廃止なら不要です。 

⚫ 紙だと無くしたり、忘れたりしてしまうが、すぐに調べたい時にスマホなら探せるので、助かってます 

⚫ 紙だと紛失の恐れがあるが、その心配がない。未読の場合、連絡をいただけるのもありがたい。 

⚫ 紙だと子供が持ち帰らない事もあるので 

⚫ 紙だとランドセルから出すのをよく忘れるから 

⚫ 紙だと SNS に情報が簡単に掲載できてしまったり、自治会にまで学校内の情報を提供する必要が今の時

代に必要あるのでしょうか？ 

⚫ 紙が減るし、欲しいなら印刷可能だから。 

⚫ 紙がたまらず、見たい時にすぐ見られるから。 

⚫ 子供が忘れて提出しないということがない。 

⚫ 子供がプリントを提出しない 

⚫ 子供がプリントを出しされることは日常茶飯事で行事や予定がちゃんとわかるのはやはりがくぷりの方が

わかるのと、出先でも予定を確認できるのがとても良いです！ 

⚫ 広報誌を残すのであればデジタル化により少しでも負担を軽減した方がよいと思います。 

⚫ 限定された空間なら、紙よりも個人情報管理が容易だから。 

⚫ 見落としが少なくなる 

環境保全につながっている 

⚫ 見易い。管理しやすい。 

⚫ 見たいときに、見られるから。 

用紙代、印刷代など、費用のめんで。 

あとは、作業する人の手間暇を考えたら、 

がくぷりがベスト。 

⚫ 隙間時間に読むことが出来る 

⚫ 経費削減のため 

⚫ 経費削減にもなりますし、スマートフォンからいつでも確認できるので。 

⚫ 経費削減になる。資源が無駄にならない。携帯端末で見られると、時間が空いた時に見やすい。確実に親

の手元に届けられる。 

⚫ 携帯電話でどこでも確認出来るのと、紙の無駄がなくなるため 

⚫ 空いている時に見れるので。慣れてきました。 

⚫ 気軽に見ることが出来るのと、紙で欲しい時は自分で印刷することも出来るので。 

⚫ 気軽に見られる為 

⚫ 簡単に配信できること、費用削減など 

⚫ 楽だから 

⚫ 学校へ置き忘れてしまうことがあったから。 

⚫ 学校からのプリントであふれています。なるべく紙媒体は減らしてもらいたい。 



⚫ 学プリ配信によってページ数を削減すれば委員の負担軽減にもなり、ペーバーレス推進にもつながるので

よいと思います。 

⚫ 確実に保護者に連絡が届くし、紙資源削減になるため。 

⚫ 拡大できる。繰り返し閲覧できる。 

⚫ 画面で見られるのでいいと思った 

⚫ 何度も見返せて便利 

⚫ 印刷代も減るし封入作業もなくなるので委員の負担も減るから 

⚫ 印刷代の軽減でき、出先でも見ることができて良い。印刷したい方は各自印刷で良いと思う 

⚫ 印刷経費削減、紙資源保護につながるため。紙配布だと学校側の負担になる。 

⚫ 印刷業者とのやりとりなどの負担が減らせるのかなと思ったので。 

⚫ 印刷の費用などおさえられると思いました。 

⚫ 印刷にお金がかかっているので（カラーだと余計に）、がくぷりを利用できるなら、その分のお金を子ども

たちのためになるよう他の用途で使ってもらいたいです。 

⚫ 印刷と配布のコストや手間をカットできるため。受け取る側も、紙では保管に手間取ったり、時には紛失し

てしまうようなトラブルも解消できるため。 

⚫ 印刷するのが大変だから 

⚫ 印刷して配布するよりコストも手間も削減できるのではと思ったからです。 

⚫ 印刷したい人は自分でやれば良いし(既にやっているでしょうし)、がくぷりの方が子どもの話題に出たと

きなどに見返しやすいから。 

⚫ 印刷ができるまでの作業が大変だったり、 

お金もかかるようでしたら 

がくぷりを活用しても良いと思います。 

⚫ 印刷、紙代の節約。子供が紛失。 

⚫ 一度見たら再び読み返すことは滅多にないことと(教職員紹介号を除く)、印刷代を考えると配信制にし

てコスト削減を図ったほうがいいと思うから。 

⚫ 一箇所に集約したほうが良いと思います 

⚫ 移動中にも見られるから 

⚫ わざわざ紙にする必要は無いと感じた 

⚫ ランドセルの沼に沈まないので、確実に手元に情報は届きます。 

⚫ もし発行するなら配信の方が手間がいくらか少ないかと思ったので。でも基本発行はしなくてもよいで

す。 

⚫ ペーパーレスになるし、不要になった時廃棄する際の罪悪感がなくなるから 

⚫ ペーパーレスなところとネットで、みた方が楽だからです。 

⚫ ペーパーレスと委員の負担減のため。 

⚫ プリントの小さい文字の羅列は読みづらいから 

⚫ デジタルの方が見やすい。学校を長期欠席しても見られると思う。 

⚫ スマホ等でいつでも見ることができるため。紙はある程度保管しているが、持ち運んだりはしないので見



る頻度としては少ない。 

⚫ ゴミにならずにすみ、見たい時にみれるため、 

⚫ がくぷりならいつでも見れるし、紙の節約になる。がくぷりでなら余裕がある時に見ようかなと思える為。 

⚫ がくぷりだと、電車移動中に見れるから 

⚫ かくぷりが良いというより、もしがくぷりの方が携わる方の楽に繋がるならその方が良いとおもいます。

もし紙のままの方が楽なのであれば紙でもかまいません。 

⚫ エコだから 

⚫ いつでもみれるから。プリントだと、どっか行ってしまう 

⚫ いつでもどこでも見返すことができ、ペーパーレス化。 

⚫ いつでもどこでも確認できるから 

⚫ アプリでいつでも参考しやすい、エコでもあるので嬉しい 

⚫ PTA 役員の方や先生方の紹介が知れれば良いので、形式は何でも良いと感じたから 

 

 

 

追加 問２-②）広報紙は紙のままが良いと思った理由をご記入ください（類似の回答はまとめてあ

ります） 

⚫ 忘れず目を通せるから 

⚫ 全員にちゃんと情報が届くから 

⚫ 手に取るからちゃんと読むので。がくぷりだとしっかりとは、読まないと思います。 

⚫ 紙の方読みやすい 

⚫ 子供も一緒にみるので 

⚫ 子供が見ることを想定しているのであれば、紙の方が見やすい。 

⚫ 子どもは、写真を見るのが楽しいみたいです。親子の会話にも繋がっています。 

⚫ 子どもと一緒に見るなら、紙がいいです。スマホにすると、軽く見るが家族で共有しようとまでは思わな

いから。 

⚫ 子どもたちが手に取って見ることができるし写真も見やすく親子で一緒に楽しく見れるからです。 

⚫ 見やすいため 

⚫ 家族みんなで同時に見れるから 

⚫ がくぷりは読みにくいし、子どもと共有しづらい 

⚫ がくぷりだとより見ない。 

⚫ がくぷりだとスマホサイズなので見づらいから。紙のほうが子供たちも見て楽しめるから。 

 

 

 

追加 問２-③）広報誌はがくぷりと紙の併用が良いと思った理由をご記入ください（類似の回答

はまとめてあります） 



⚫ 予定は紙で確認したいから 

⚫ 手間がかかるのなら 

⚫ 紙は目にやさしく、がくぷりは外出先でも確認でき便利なため。 

⚫ 紙だと大きく見やすい。がくぷりだと出先でも見れる。 

⚫ 子供に特に見てほしいものは紙がいいと思った 

⚫ 子供が自分で見たりするためには親の携帯から見るより紙のほうが目にしやすい。 

⚫ 子供が広報誌を楽しそうに読んでいるし、一緒に読んで学校生活のことなどをいろいろ話すことができる

きっかけとなるから。 

⚫ 子どもが紙で読みたいと希望しました 

⚫ 最初は印刷していたが、次第に印刷しなくなり読まなくなってきた。プリントを作成している先生に申し訳

ない。 

⚫ 見落としが、無いように 

⚫ 見逃しやアプリを利用していない祖母や家族に共有できるから 

⚫ 携帯で見られると手軽で助かる 

⚫ 学年だよりと学校だよりは紙がよい。見過ごさない為 

⚫ 学年ごとの月の予定表などは、そのままマーカーを引いて貼ることで、子どもも見て理解ができる。 

がくぷりだと子どもが見られないので、 

図工や新学期の持ち物など、親が改めて紙に書いたり、印刷して教えないといけない。 

懇談会や役員関係の書類などは、親だけが見るものなので、がくぷりで賛成です。 

⚫ 確認方法が 2 つあると助かるから 

⚫ スケジュール等確認する必要があるものを、すぐ確認できないから。 

⚫ がくぷりは出先でみれるので役立ちますが、紙であった方が探さずにすぐ見れてみやすいからです。 

⚫ がくふりは、とても親にとっては便利で有難いのですが、子どもたちは、紙で学校から配布されることに

よって、お友達とも情報共有することが出来、コミュニケーションがとれることが多いのではないか？との

思いからです。 

⚫ がくぷりになってしまうと、子供に見せずに終わってしまったりする。 

⚫ がくぷりだと夫婦でどちらかしか登録できないから 

⚫ がくぷりだと見れないが、紙だと自分でも見れるから 

⚫ がくぷりだと画面が小さく見づらい、かといって印刷するのは面倒なので。 

⚫ がくぷりだと、大事な手紙が手元に届かないことがなくなり、紙でいただくのは目につくところに貼れる

ので忘れないから。 

⚫ がくぷりだけだと見落としがあるため 

⚫ 1 回目読めば良い手紙と、何度か確認が必要な手紙があると思う。 

月初の学年だよりなどはクラブや委員会の予定など子どもたちから確認を求められるし、行事案内は共

有したかったりで、手元にあった方が便利。 

 

 



 

追加 問２-④）広報誌に関してその他のご意見をご記入ください 

⚫ 保護者の手間や時間をとる活動は廃止して行きましょう。やりたい人がいたとしても、結局はその方のや

りがい搾取になったり、後に続く保護者たちの負担になってはいけません。他校ではかなり改革や廃止が

進んでいます。分校する前の今年が無駄を省き、体制をスリム化し、分校後の状況にソフトランディングし

ていくためのラストチャンスのタイミングだと思います。また、ベルマークについても再考願います。やめ

れば、協力いただいているスーパーやお店などの方々がベルマークを切りとる手間や時間も無くなって良

いのでは？ 

知人の小学校では PTA を廃止して、予算については保護者のボランティアが撮影した運動会などの写真

を販売して、自ら資金を作り、全校生徒に学用品や旗を購入してまかなっています。写真あればみんな買

いたいですよ。理にかなっているし、みんなハッピーなやり方ですよね。細かいことは、みんなで知恵をだ

して解決すればいいんです。大砂土東小学校の保護者たちの笑顔がふえますように。 

⚫ 親としてはアプリ配信はいつでも見れて便利ですが、子供はあまり興味を持っておらず親のスマホに届く

ので見せずに終わる事が多いのかなと感じました。 

⚫ 松ぼっくり今大学生の息子の時からの分をとってあります。先生紹介号など楽しませてもらったものもあ

ります。でも広報委員の大変さを知っているので負担が減るならなくていいと思います。 

⚫ PTA 役員も裏方に回って作業するだけで良いと思う。各係さん達の活動は写真も出ないのに、なぜ委員

長＆本部役員は写真を掲載するのか不明。 

⚫ PTA は不要です 廃止しても問題が発生していない地区が増えています 

 

 

 

追加 問３-①） 広報誌作成をしてみたいと思った理由をご記入ください 

⚫ 普段はみることの出来ない子供たちの姿等のせたい。 

⚫ 前に広報誌を作った時に、行事に参加してその様子を撮影したり、他の学年の保護者の方と交流もできた

から。 

⚫ 自宅でも作業が出来そう。面白そう。 

⚫ 子どもたちの学校の様子を身近に感じられるから 

⚫ 教職員紹介号やめるくらいなら、もし子供がまだ在学中であれば広報やってもよかったです。 

⚫ 学校の様子を知りたいと思うし、伝えるのは楽しんでできると思う。 

⚫ 学校の事を知るきっかけになるから 

⚫ 学校の行事について参加する機会が増えて、子どもたちの様子が近くで見れるから。 

⚫ 委員長や副委員長は大変な作業だと思いましたが、一年間携われて良かったと感じました 

⚫ 以前担当して大変だったが、先生紹介などは必要だと思ったから 

⚫ 以前、やったことがあるから。 

⚫ おもしろそうだから 

 

 

 



追加 問３-②） 広報誌作成をしてみたいと思わなかった理由をご記入ください（類似の回答はま

とめてあります） 

⚫ 良いカメラをもっていないので写真を撮るのが大変そうと思いました。 

⚫ 毎日仕事があるので、時間がとれません 

⚫ 毎回すてきな紙面なので、大変だったり難しかったりするのかなと思っています。 

⚫ 本部にいた時に、大変さをしっているから。 

⚫ 文章力等がないから 

⚫ 文書などのリリースの大変さを知っているため。 

⚫ 文を作ることが苦手だからです。 

⚫ 負担が大きいため。蓮沼小、大谷小の PTA が無くなってからの動向も気になりますが、大砂土東小学校

も是非、検討していただきたいです。 

⚫ 不要だから 

⚫ 頻繁に来校できないから。 

⚫ 乳児育児中で時間的に厳しいため 

⚫ 日々多忙な為、余裕があまりないので。 

⚫ 日々の生活で精一杯のため 

⚫ 難しそうだと感じるから 

⚫ 内容の企画から考えるのは負担に感じる。 

⚫ 読まないから 

⚫ 大変そうだから。 

⚫ 大金を使っている。伝統とは革新があって続いていくもの、古いやり方にこだわって紙のフルカラーの広

報誌を作るのは時代に合わない。広報コンクールの主催者団体の存在意義や実績作りのための広報誌で

あってはいけない。 

東京都の広報コンクールでは今年は募集を停止したようだ。その理由を読めば納得できる。 

⚫ 多忙のため 

⚫ 他の役員をやるため 

⚫ 他の委員を経験している為。 

⚫ 卒業するので 

⚫ 息子が調子悪くて余裕がないから 

⚫ 前に一度広報委員をやって大変だったから。 

⚫ 取材や編集などは不得手で大変そうだから 

⚫ 取材や写真撮影などあまり得意ではないから。 

文章作成も大変そう。 

⚫ 取材の負担が大きそうなのと紙面作りのセンスがないから。 

⚫ 社会情勢や個人情報の制約で作成しづらい。 

⚫ 写真をうまく撮れそうにないから。 



⚫ 自分で作成することは経験したので他の方の作成する記事が見てみたいと思うから 

⚫ 自分がそういう作業に向いてない為。 

⚫ 時間を十分に割くことができない 

⚫ 時間がないし、外国籍の為日本語の読み書きが苦手 

⚫ 時間がない。美的センスがない。 

⚫ 誌面を作成するセンスも知識もありません。 

⚫ 支援級在籍のため、他に時間を取る事が難しく、また 1 歳の下の子もいて、継続的な活動が難しいです。 

⚫ 仕事を調整するのが困難なため 

⚫ 作成時間もなく、広報も読んでいないため 

⚫ 作成に使う時間がないと思われたため 

⚫ 作成にあたりソフトの使用や写真撮影、取材などが属人ベースになりやすく、個人負担が多くなるイメージ

があるため。 

⚫ 作成センスがないと思うので。 

⚫ 作成するセンスがないから 

⚫ 作成したいと思わない 

⚫ 作業が大変と聞く為 

⚫ 作れる自信がない為。 

⚫ 最近の広報誌に魅力がない。誤字もあり、丁寧に作らなくなってきた印象がある。 

⚫ 今は忙しいため。 

⚫ 行事の時に写真をうまく撮れないと思うので 

⚫ 行事のたびに参加して作業したりと色々と大変そうなイメージがあります。 

⚫ 行事などの撮影や、作成の知識もないため。 

⚫ 広報誌を見ないから 

⚫ 広報誌を PTA 平日作業として作成する必要性を感じ無いため 

⚫ 広報誌は廃止した方がいいと考えるため 

⚫ 広報誌は見たいが委員に参加が難しいため 

⚫ 広報誌の内容となる題材が思い浮かばない。写真撮影、選定が大変そうだから。 

⚫ 広報誌が必要だと思ったことがないから。広報誌の必要性よりもＰＴＡの仕事を少なくした方が、現代の

共働きの核家族には有り難いと思う。 

⚫ 広報委員会で経験済みなので。 

⚫ 広報委員を経験しました、時間と手間が本当にかかると思いました。仕事の合間に無給であの活動をする

のは今の時代に合わないと思います。厳しいです。 

⚫ 広報委員を一度経験しました。 

友達とできたので楽しかったですが、大変だと感じました。 

⚫ 広報委員をやって、大変だったので。 

⚫ 広報委員の方を知っていますが大変だと聞きました。 



やりがいを持ってやっている方とそうではない方との温度差もあるのでしょうか？ 

もしも情熱のある方がいたら、1 年限りではなく継続でやっていただくこともよいのかなと思いました。 

⚫ 広報委員に限らず役員自体が負担に感じるため。なってしまえば責任をもってやります。 

⚫ 広報委員として作成した経験があり、委員の負担と需要が合っていないと感じたため 

⚫ 広報の必要性を感じないから 

⚫ 現在の家事、育児、仕事、またその関連の諸事やその他で正直手一杯のため  

⚫ 見たい！と思ってもらえるような文才や 

写真掲載のセンスを持ち合わせていないため 

⚫ 経験済み、負担がひどかった 

⚫ 経験したことがあり作成の大変さを知った上で自分は不向きだと思いました。 

⚫ 教職員の紹介がないのであれば、広報誌自体いらないと思う 

⚫ 記事作りは楽しそうだが、必要とされているのか疑問 

⚫ 企画、アポイント、取材、原稿作成、校正（学校側のチェック）と、業務の負担が大きすぎるため。 

⚫ 学校の先生方も情報を発信してくださっているので、それで十分だと感じたため。 

⚫ 外部委託でもいいと思っているから 

⚫ 過去にやったが集まりも時間を割かれ大変だった割にすぐ捨てられあまり見てない人が多い 

⚫ 家庭の事情(義両親の介護で多忙) 

⚫ 何かを発信することが苦手なので、作成することが難しいと思う。 

⚫ 以前委員になったため。時間や手間の問題ではなく、当たり障りのない広報誌を作る必要性を感じなかっ

たから。 

⚫ 以前に広報委員を経験しましたが、全て仕事を休んで取材や集まりに行きました。 

今でも広報を読むと、クビになるのではないか、子どもの病気の時に休めなくなるのではないかヒヤヒヤ

した事を思い出し、頑張って下さっている委員の方に手を合わせる思いです。 

⚫ 以前、広報誌に似た有償ボランティアをしていたが、原稿制作、手直し、投稿など子育てしながらは大変だ

った 

⚫ やりたくないから 

⚫ やった事があるが、魅力を感じなかったから 

⚫ みんな本当に読んでいるか分かりません 

⚫ フルタイム勤務のため、時間が取れない 

⚫ パソコン操作ができないため 

⚫ パソコンが家にないので大変そう 

⚫ なかなか時間のやりくりが厳しい為。 

⚫ たぶん、時間が作れず、他の人に迷惑かかってしまう。 

パソコンを使いこなせないから 

⚫ せっかく作っても読んでもらえければ無駄なので 

⚫ １人親で、時間が無い 

 



追加 問４-①） 追加 問４の設問（広報誌に載っていたら見たくなる内容）に対して回答した理

由をご記入ください（類似の回答はまとめてあります） 

⚫ 授業参観で様子を見ることは出来るが、そうではない普段の様子をみたい。 

⚫ PTA に理解が深まるとおもうから 

⚫ PTA の活動や学校の様子をあまり知ることができないので 

⚫ PTA の活動内容を広く周知し、PTA への参加を促せるのではないか 

⚫ PTA はどんな活動をしているかわかるから 

⚫ PTA は廃止しないこと、なるべく変えない事、会費を減らさない事を前提で質問することがおかしいで

す。後暗さを感じてしまいます。会長も長くなると、政治的な繋がりが強くなるのではないかと危惧します 

⚫ PTA を必ずやらないといけないと伺ってますので、何をするのかわからないとどの活動が出来るか選べ

るかもわからないので。 

学校行事は学校の活動内容が全然わからないので、少しでも様子が知れたら嬉しいです。 

⚫ PTA 活動はあまり保護者には周知されていないなと、委員を経験して思いました。また、外注の声や解散

の声もある中、必要性が具体的に伝わりにくいなと感じています。 

私は松の子鑑賞会の担当で今年度は参加しましたが、あんなに児童が喜んで見ていると思いませんでし

た。申し訳無いのですがうちの子供があまり学校に来れずで、今年が初参加だったので尚更おどろきまし

た。体育館は狭いけれど、抽選で保護者が来れたら、PTA 活動によって子供がどう過ごしているのか、体

験出来たらいいなと思いますし、その感想を広報誌に載せれたらもっと良いのかなと感じました。 

⚫ PTA 活動を周知し、大切であることの理解を深めるため 

⚫ PTA 活動を知らない人が多いから。学校や先生の話題で子どもと会話が広がるから。 

⚫ PTA 役員はいずれやるもので、なかなか知らない見えない部分に踏み入るのは勇気がいるので、情報が

あるほうが嬉しいから。 

子供たちの活動風景や学校が大切にしていることが目に見えると安心するから。 

⚫ いろいろ知れるのは嬉しいから 

⚫ こどものことが知りたいから 

⚫ これから考えている人はイメージしやすいかと 

⚫ それぞれ、保護者に対する PR にはなりそうだから 

⚫ どちらも普段どのような事を行なっているかよくわからないので、誌面で見られたら嬉しいです。 

⚫ どのような活動をやってるのか見えないため 

⚫ どれにも興味はない 

⚫ やはり皆さんが見たいと思うのは子どもの活動ではないでしょうか。PTA 活動などに関することは広報

誌という扱いである必要はないと思います。 

⚫ 委員会を選ぶ際の参考になる 

⚫ 一番興味があるから 

⚫ 何をしてたのか発信しないと理解や協力をしてもらえないから 

⚫ 家族が撮った写真と違って、子供と近い距離から撮られていて、子供たちの頑張っている様子が直に伝わ

るから。 

⚫ 会長の様子などは内輪ノリのようで気持ち悪いので絶対に見たくない。 



⚫ 会長の様子は要らない。 

⚫ 各委員会の活動内容は新しく選ばれる少し前に見れたらやりたい人が委員会を選ぶのに役立つと思う。

PTA の活動より行事の内容の方が見ていて楽しい気がします。 

⚫ 学校からの配布物ではなかなか状況や様子を知ることができないから。 

⚫ 学校での子供の様子が気になるから 

⚫ 学校での事や、PTA の活動内容など知らない事がたくさんある為。 

⚫ 学校での自分の知らない様々な様子を知る事ができる、本部役員の方の頑張りが知れる。 

⚫ 学校にあまり行かないので、子供たちの様子が見れたら嬉しいです。 

⚫ 学校についてはある程度情報があるが、PTA の活動について知る機会があまりない人も多いから 

⚫ 学校の行事の様子などがわかると、子どもたちも大人たちが日々子どもたちの為に活動していただいて

いると理解し易くなるのではないかと思い。 

⚫ 学校の様子をカラーで見られるのは、嬉しいです。でもなるべく、みなさんの負担が少ない範囲での方が

いいと思います。 

⚫ 学校行事、その他は学校での普段の授業、給食などの様子があると見ます。その時の先生の反応（お話し）

などあったら更に見ます。 

⚫ 学校行事について理解が深まるため。 

⚫ 学校行事は、保護者が参加できないものを見せてもらえるのはありがたいです 

⚫ 学校行事は子供たちの様子に興味があるから見たいと思うし、委員会活動はそれぞれの委員会の具体的

活動を知り今後の立候補に活かしたいから 

⚫ 学年だより、学校だよりで様子がわかればよいため。 

⚫ 基本は子どもの学校での様子が分かれば十分 

⚫ 気になるから 

⚫ 広報誌で見るとわかりやすいから 

⚫ 広報誌は誰のために発行するのか不明。多くの人が PTA 活動の縮小なり廃止を望むなら、広報誌の存在

意義はほぼないと思う。 

⚫ 行事の内容や写真を見たいから 

⚫ 行事の雰囲気がわかるから 

⚫ 行事や参観日は見られても、普段の学校生活の様子は親は見られないから。 

⚫ 今も楽しく読ませて頂いているから。 

⚫ 懇談会での担任の先生の写真の方がより日常に沿っているから 

⚫ 子どもが載っていたら見るかもと思ったから。 

⚫ 子どもの様子を少しでも知りたい。 

委員会は、6 年間で一度は引き受けるように言われているので、どんな活動なのかを知っておきたいと思

うので。 

⚫ 子ども達の様子が見たい。PTA や委員会の活動内容は自分が参加したものしか分からないから。 

⚫ 自分の子供の様子に一番関心があるので 

⚫ 出れる行事があれば、助かる 



⚫ 正直、見たいと思うのは、親が参加できない学校行事等の様子。しかし、広報誌を続けるのであれば、

PTA 活動を周知させる役割もあると思う。 

⚫ 正直、広報委員会が必要か否かも見直した方が良い。無くして、各委員会で簡単に活動報告をがくぷりで

配信すれば良いだけのこと。がくぷりという配信のためのインフラがあるのだから、お金をかけず、最大限

がくぷりを活用すべきである。 

⚫ 先生の一日とか知りたい 

⚫ 他の委員会は経験しないと分からないから 

⚫ 他の学年のことは懇談会などでも紹介されないので。 

⚫ 大きい行事以外は、どんな様子なのかを見に行くことができないため。担任の先生によっては、懇談会の

時に作った動画を見せてくれるので毎回ありがたいです。好意でとはいえ、それも先生方の負担でした

ら、保護者が様子を発信するのは変わらず続けた方がいいのかなと思います。 

⚫ 大まかな内容で良いので、見れたらいいと思うから 

⚫ 大人の活動は特に興味ない。子供達の活動、生活を中心に知りたい。 

⚫ 知りたい内容だから。 

⚫ 直接見れない場面を見てみたいから。 

⚫ 同じ学年の先生がわかるから。 

⚫ 特に必要なし 

⚫ 日頃の学校の様子がわかる。 

⚫ 年に 2．3 度なら色々な情報が欲しい 

⚫ 必要だから 

⚫ 必要性を感じないため 

⚫ 普段なかなか聞けない情報だからです 

⚫ 普段見られない学校での生活を知ることができるから。 

⚫ 普段見られない学校の様子がわかるのは嬉しいので。 

⚫ 普段見ることができない子供たちの様子は気になるので、嬉しい。 

⚫ 普段行かない学校の様子がわかるため。 

⚫ 保護者が見えない部分が多いので、広報誌に載っていると知れて助かる。 

⚫ 保護者が見れない学校行事の様子を知れるのはいいことなので 

⚫ 保護者が参加出来ない学校行事や、保護者が参加出来ても知らない部分がわかったりするのでとてもよ

かったです。 

⚫ 保護者が足を運べないイベントの様子を見たいと思ったからです。 

⚫ 保護者の関心は子どもにあると思うので、我が子のことが載っていれば皆さん興味が湧くかと。 

⚫ 毎年度の先生紹介はあると先生の名前を覚るのに良かったけど、なくなるなら必要ない。 

⚫ 予定は紙で見たいから 

⚫ 様子を知りたいのて 
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ご協力ありがとうございました 

 

 


